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Подготовка к выборам в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы депутатов трудящихся

Для избирателей

Сердечная благодарностьв  связи с запуском в Советском Союзе 2 января 1959 года космической ракеты в адрес Центрального Комитета КПСС, Президиума Верховного Совета СССР и Совета Министров СССР поступили и продолжают поступать многочисленные поздравительные послания и письма от рабочих и служащих советских' предприятий и учрежденищ^колхозников и интеллигенции, партийных и общественных организации, а также от отдельных деятелей, частных лиц и общественных организации зарубежных стран.'Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза, Президиум Верховного Совета СССР и Совет Министров СССР сердечно благодарят всех советских людей, коллективы организации и учреждений за их поздравления и выражают твердую уверенность, что успешный запуск космической ракеты явится мзгучим стимулом для советских людей в достижении новых успехов во славу социалистическом Родины, во имя коммунизма.Этот успех советского народа является в то же время крупной победой всего прогрессивного и миролюбивого человечества. Величайший научный эксперимент был предпринят не только в интересах дальнейшего познания человеком тайн Вселенной и покорения сил природы, но и в интересах сближения народов и дружественного сотрудничества между ними. Советский Союз был и остается активным поборником этихвысоких идей.ЦК КПСС, Президиум Верховного Совета СССР и Совет Министров Союза СС(Р выражают искреннюю признате.чьнОсть' всем зарубежным деятелям, частным лицам и общественным организациям за их теплые чувства и добрые пожелания, высказанные в, связи с з.тпуском советской космической ракеты.
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ПРЕЗИДИУМ , СОВЕТ МИНИСТРОВ
КОМИТЕТ

КПСС СОВЕТА СССР

В Шегарском районе организовано свыше тридцати агитпунктов. В колхозах «Страна Советов», «К новым победам», имени Ленина, «Рассвет» и ряде других агитпункты созданы в каждом поселке. Здесь проводятся лекции, доклады. Лучше стали работать и агитаторы на десятидвор- ках. Хорошо работают агитаторы в колхозе «К новым победам» тт. Не- година, Бондарюк, Калинина и ДРУ гие. В населенных пунктах Баткат, Маркелово, Гусево, Монастырское организованы кинолектории. В программе кинолекториев — чтение цикла лекций на общественно-пеши- гические, сельскохозяйственные, научные и другие темы, а также кинофильмы.Для усиления массово-политической работы в районе в колхозы направлено свыше двадцати человек из числа партийно-советского акти- |ва. Они прочтут лекции по тезисам доклада товарища Н. С. Хрущева XXI съезду партии, материалам декабрьского Пленума ЦК КПСС, о- (неждународном положении, помогут в работе агитколлективов. При кабинете политического просвещения райкома КПСС создан постоянно действующий семинар агитаторов. I 15 января состоялось первое семи нарское занятие, на котором для агитаторов был сделан доклад «О задачах агитационной работы в период избирательной кампании», а также прочитана лекция «Об идейности политической агитации и о ее связи с жизнью».
КУЧЕРОВ, 

заведующий кабинетом 
политического просвещения 

Шегарского райкома КПСС,

Выдвижение кандидатов в состав окружных 
избирательных комиссий

Организованно провести 
отчетные и отчетно-выборные 

собрания в колхозах

в  районах области продолжает
ся выдвижение кандидатов в со
став окружных избирательных ко
миссий по выборам в областной 
Совет депутатов трудящихся. По 
Тогурскому избирательному окру
гу № 58 по выборам в областной 
Совет в состав окружной избира
тельной ^комиссии от Колпашев- 
ской городской коммунистической 
организации выдвинут П. В. Мо
розов директор Кетского лесо
завода. Кетский лесозавод — одно 
из передовых лесообрабатываю
щих предприятий комбината 
«Томлес». Скоро коллектив отме
тит двадцатипятилетие завода. 
Четверть века работает на заводе 
и тов. Морозов. За это время он 
вырос от рядового рабочего до 
руководителя предприятия.

По этому же округу в состав избирательной комиссии выдвинуты; воспитательница Тогурского детского дома Т. Г. Трифонова, член колхоза имени Сталина 
И. В. Анисимов, сапожник промартели «8-е марта» К. К. Фле 
мёнг, врач Тогурской больницы 
М. И. Зеленская, электрослесарь механических мастерских На]^1М- ской сплавной конторы тов. Чео- 
касов. *.*

По Чажемтовскому избирательному округу № 61 в состав окружной избирательной комиссии выдвинут директор Чажемтовской 
РТС А. Я. Чудинов.

Члены колхоза «Первое Мая» 
назвали своим кандидатом в со
став окружной комиссии молодую 
доярку В. Я. Марасанову. От кол
лектива Ново-Ильинской ремонт

но-эксплуатационной базы выдвинуты работница Т. Ф. Брахнова, от коллектива Короткинской средней- школы — директор школы 
Н. Я. Бочков.

V
В состав окружной избиратель

ной комиссии по выборам в обла
стной Совет депутатов трудящихся 
по Парбигскому избирательному 
округу № 81 колхозники колхоза 
«Советский Север» выдвинули 
доярку артели Е. Ф. Шадрину. 
Тов. Шадрина — передовая кол
хозница. В прошлом году она №  
доила на каждую корову 
килограммов молока. Тов. Шадри
на принимает активное участие в 
общественной жизни артели.

Рабочие, инженерно-техниче
ские работники и служащие Пар- 
бигской РТС выдвинули в состав 
окружной избирательной комисоти 
слесаря Б. А. Фадеева. Тов. Фа
деев ежедневно выполняет норму 
на 150 — 160 процентов. В числе 
выдвинутых в состав окружной 
избирательной комиссии по выбо
рам в областной Совет по избира
тельному округу № 81 з ^ е х н и к  
колхоза «Рассвет» А. Н. Юдаков, 
заведующая детскими яслями 
Парбигского райздравотдела
В. А. Белова и другие.*.*

В Тугэнском районе в состав 
окружной избирательной комиссии 
по выборам в областной Совет де
путатов трудящихся по Наумов- 
скому избирательному округу 
№ 41 колхозники сельхозартели 
имени Чапаева выдвинули рядо
вую колхозницу К. П. Былину.

З А Т И Ш Ь Е

«Полторы — две нормы каждую смену!» — это правило передовой 
бригады строителей из УНР-787, которой руководит Иван Романо
вич Баластов. В дни трудовой вахты в честь XX I съезда КПСС плот
ники этой бригады добиваются не только высокой выработки, но и 
отличного качества работ.

На снимке: члены передовой бригады. Слева направо (верхний 
ряд): тт. Бикчуров, Куцан, Рябинин; (нижний ряд): тт. Южанин, Ба
ластов, Скиперских.

Фото А. Даурова.

Сплавщики готовятся к навигации

Подготовка и проведение отчетных и отчетно-выборных собраний в колхозах является одним из важнейших мероприятий в дальнейшем организационно-хозяйственном укреплении ко.чхозов. Правильно проведенные собрания сыграют большую роль в повышении политической и производственной активности колхозников, организации широкого соревнования за успешное выполнение задач, поставленных в тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС и постановлении декабрьского Пленума ЦК КПСС.Декабрьский Пленум ЦК КПСС, обсудивший вопрос об итогах развития сельского хозяйства за последние пять лет и задачах дальнейшего увеличения производства сельскохозяйственных продуктов, предложил партийным организациям мобилизовать все силы на претворение в жизнь разработанных партией мероприятий по дальнейшему подъему сельского хозяйства на данном этапе коммунистического строительства в нашей стране.V пленум обкома КПСС обсудил вопрос об итогах декабрьского Пле  ̂нума ЦК КПСС и задачах областной партийной организации и определил конкретные задачи по дальнейшему развитию сельского хозяйства области.Сейчас важнейшая задача партийных организаций, советских и сельскохозяйственных органов состоит в том, чтобы организовать в каждом колхозе и совхозе разработку планов развития сельского хозяйства на предстоящее семилетие. При этом особое внимание должно быть уделено выявлению и более полному использованию резервов для дальнейшего резкого увеличения производства сельскохозяйственных продуктов при наименьших затратах труда и средств на единицу продукции. К разработке планов надо широко привлечь колхозников, рабочих совхозов, специалистов сельского хозяйства, чтобы действительно глубоко и всесторонне разобраться в каждом колхозе и сов?в>зе, определить; за счет каких возможностей в данном хозяйстве, может быть увеличено производство зерна, технических культур, продуктов животноводства, за счет каких культур может быть резко у в ^. личено производство кормов для животноводства. Разработка планов по каждому колхозу и совхозу это не -простая раскладка заданищ а глубокое изучение возможностей каждого хозяйства, положения дел в нем и уровня руководства.Отчетные и отчетно-выборные собрания в колхозах должны пройти под знаком деловой критики недостатков. выявления неиспользован- 
\  , ных резервов роста производства сельскохозяйственных продуктов  ̂ д.ля успешного выполнения и перевыполнения намеченных планов.К отчетным и отчетно-выборным собра.чияч надо тщательно подгото- j виться. Райкомы КПСС и раниспол- I комы, районные инспекции по сель

скому хозяйству должны взять это важное дело под свой контроль. Между тем, в ряде районов подготовка к отчетным и отчетно-выборным собраниям пущена на самотек. Плохо обстоит дело с составлением годовых отчетов в Парбигском, Мол- чановском и Тегульдетском районах.В четырех млхоз^х Парбигского района и в двух артелях Молчанов- ского района нет бухгалтеров, и годовые отчеты хозяйственной деятельности артелей не составлены.Райкомы КПСС и райисполкомы этих районов не торопятся с подведением итогов, не помогают руководителям колхозов в тщательной подготовке к отчетным и отчетно- выборным собраниям,-Надо исправить допущенные ошибки, помочь правлениям колхозов подготовить обстоятельный доклад о работе за год, правильно наметить перспективы развития общественного хозяйства в текущем году и в предстоящем семилетии.Обсуждая итоги минувшего хозяйственного года, колхозники должны вдумчиво, всесторонне рассмотреть хозяйственную деятельность колхоза. Надо обстоятельно разобраться, как распределяются денежные и натуральные доходы, как используется техника, насколь  ̂ко широко внедряется передовой опыт. Следует по-деловому ставить и решать вопросы повышения урожайности зерновых и других сель скохозяйственных культур.Вопросы производства животно водческой продукции должны быть в центре внимания. Обсуждение их на отчетно-выборных собраниях иногда носит однобокий характер— упор делается только на рост продуктивности. Задача же заключается в том, чтобы резко увеличить поголовье коров, достигать высоких удоев, повышения жирности молока. Коллективный опыт колхозников, несомненно, поможет найти пути и способы быстрейшего роста производства молока, мяса, яиц, шерсти и других продуктов сельского хозяйства, значительно увеличить сдачу и продажу их государству./ Райкомам КПСС и райисполкомам /Совместно с колхозниками и специалистами сельского хозяйства следует разработать конкретные мероприятия по увеличению производства продуктов сельского хозяйства ^ 9 5 9  году в соответствии с по- 'становлением декабрьского Пленума ЦК КПСС. Уже сейчас надо заботиться о том, чтобы укрепить отстающие колхозы квалифицированными кадрами, способными успешно решать ответственные задачи наступившего семилетия.Отчетные и отчетно-выборные собрания — большое событие в жизни колхозов. Они должны пройти на высоком идейно-политическом уровне, способствонать дальнейшему укреплению сельскохозяйственных артелей, выполнению задач, посгав- ленных Коммунистической партией и Советским правительством перед тружениками колхозной дерёвни;

Беседы 
на десятидворкахТУГАН. (По телефону). М. М. Нелюбина и Т. Г. Журавлева работают в Семилужках агитаторами уже давно. На своих десятидворках они бывают каждую неделю. ■Агитаторы тт. Журавлева и Нелюбина ознакомили жителей своих десятидворок с тезисами доклада тов. Н. С. Хрущева на предстоящем съезде партии, материалами декабрьского Пленума ЦК КПСС, провели неско.тько бесед о значении переписи населения.Сейчас они проводят беседы о советской избирательной Артеме

И. ЗАБАРИН.

КАРГАСОК, (По телефону). Тымск — одно из крупных сел приобской части Каргасокского района. В нем живет и трудится большой отряд сельской интеллигенции. Однако,ХОТЯ со дня опубликования Указа Президиума Верховного СоветаРСФСР о проведении выборов в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутатов трудящихся прошло более двух недель, в клубе, библиотеке и на десятидворках царит затишье. Агитколлективы территориальной и колхозной парторганизаций подготовку к выборам не начинали. Агитаторы по десяти-дворкам не раскреплены. Семинарс ними не проведен. Многие жители села даже не знают, где находится агитпункт. Это неудивительно; он не работает.Такое же положение и в ряде других сел района. Взять, к примеру, колхоз имени Сталина. Секретарь парторганизации тов. Ярославцев, он же руководитель агитколлекти

ва, слабо руководит тюяптическои работой с колхозниками.Агитаторы не работают и в артели «Первое Мая». На доме, где находится, агитпункт. нет даже вывески. Массовое соревнование в колхозе не организовано.В том, что в ряде сел Каргасокского района массово-политической работы среди сельского населения не ведется, виноват прежде всего Каргасокекий райком КПСС. Мероприятия по подготовке к выборам в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутатов трудящихся райком утвердил лишь сцустя 10 дней после публикации Указа Президиума Верховного Совета РСФСР о проведении вьтборов.Райком КПСС, парторганизации района обязаны как можно скорее устранить недостатки в массово- политической работе среди трудящихся.
т. КУРИЛОВИЧ,

Коллектив Поздняковского участка Томской сплавной конторы энергично готовится к навигации. Здесь полным ходом идут подготовительные работы к сплаву. Хорошо организована работа и в цехе по изготовлению тарной дощечки. Рабочие бригады тов. Бородулина в полтора раза перевыполняют нормы, выпускают продукцию отлшшого качества.На упаковке готовой продукции пример в труде показывает опытная производственница тов. Драсутене. Она вместо 60 пучков по норме в смену упаковывает 120— I'SO.

Коллектив механического цеха также успешно выполняет свои обя.зательства. Большую организаторскую работу по улучшению качества ремонта оборудования проводит молодой специалист тов. Серегин, окончивший в прошлом году Томский лесотехникум.Коллектив сплавучастка стремится встретить XXI съезд партии трудовыми успехами.
В. КАЗАРИН, 

мастер Поздняковского сплав- 
участиа Томской сплавной нон- 

I торы.

Выполнено месячное заданиеПлены рыболовецкой артели «Знамя коммунизма» Колпашевско- го района вступили в новый 1959 год с хорошим результатом. Годовой план по вылову рыбы они выполнили почти на 300 процентов. Январское задание они обязались выполнить ко дню открытия XXI съезда КПСС.Передовая бригада артели, возглавляемая опытным рыбаком Гле-

Зерно защищает полимеровая пленкаЛЕНИНГРАД, 17 января. (ТАСС). Для борьбы с болезнями и вредителями сельскохозяйственных растений применяется протравливание семян. Группа сотрудников Всесоюзного научно-исследовательского института защиты растений разработала простой и удобный способ такого протравливания. Он  ̂ основан на применении полимеровой пленки, получаемой из отходов фенольного производства. Б полимер, растворенный в , слабой щелочи, вводятся ядохимикаты. Получается темная, как смола, жидкость, в которую опускаются семена. Перез од

ну — три минуты они извлекаются из сосуда и просушиваются. При этом зерна покрываются тонкой полимеровой пленкой, имеющей микроскопические поры, необходимые для «дыхания» семян. Находящиеся в ней ядохимикаты защищают р̂астения от болезней и вредителей.Лабораторные опыты комплексного протравливания семян с помощью полимеровой пленки показали, что всхожесть и энергия прорастания семян не уменьшились, а заболевания подавляются полностью. Преимущество нового метода состоит

еще в том, что с помощью полиме- ровой пленки можно наносить на семена вместе с ядохимикатами также микроэлементы, стимуляторы роста, антибиотики. Ученые предполагают, что зерно, одетое в такую пленку, будет также защищено от амбарных вредителей.Новый способ может быть применен для комплексной обработки семян в колхозах и совхозах, а также при централизованной обработке зерна в заводских условиях. Обработка одной тонны семян полимерами, без стоимости ядохимикатов, обходится меньше двух рублей.

бовым, первой среди бригад рыболовецких колхозов области вступила в соревнование за звание бригады коммунистического труда. Чле- ны бригады дали слово иметь самый высокий суточный улов рыбы в артели. Свое слово они держат крепко. Е 12 января эта бригада первой в области завершила выполнение месячного задания.
С. НЫТМАНОВ.Надои молока р астутАСИНО. (По телефону). Неплохо потрудились в минувшем году животноводы колхоза имени Калинина. Добиваясь повышения продуктивности общественного стада, они получили по 2.003 килограмма молока на корову. По сравнению с предыдущим годом прирост надоев молока составил более 400 килограммов на корову.

Включившись в соревнование В честь XXI съезда КПСС, колхозные животноводы стремятся добиться лучших результатов в первом году семилетки. За предыдущую десятидневку в среднем на одну корову надоено по 41,5 килограмма молока. Надои молока в колхозе повышаются.
В. АНДРЕЕВ,

П о д а р о к  х а р ь к о в с к и х  
тракторостроителе:^:

VXi., ......... .
................ . ...... . .......... 'ИИ'"'".... ""И"'""'»"""..... ........................................................................ .....

в  п р е з и д и у м е  В Ц С П С
президиум ВЦСПС обсудил вопрос о задачах профсоюзов СССР по выполнению постановления декабрьского Пленума ЦК КПСС об итогах развития сельского хозяйства за последние пять лет и дальнейшем увеличении производства сельскохозяйственных продуктов и принял постановление, в котором обязал профсоюзные организации широко разъяснять всем рабочим и служащим огромное политическое и народнохозяйственное значение ний декабрьского Пленума ЦК КПСС.Президиум ВЦСПС призвал профсоюзные организации широко привлекать рабочих и специалистов к разработке планов развития сельского хозяйства по каждому совхо- ,зу, отделению, ферме, бригаде, больше привлекать рабочих и служащих совхозов. РТС и других предприятий к управлению производством, обратил внимание профсоюзных организаций на необходимость оказывать поддержку и широко распространять начинания коллективов передовых совхозов, принимающих обязательства по досрочному выполнению семилетних заданий, всячески поддерживать участников соревнования за звание бригад коммунистического труда, повышать требовательность к хозяйственным руководителям за соблюдение правил техники безопасности.Профсоюзным организациям промышленных предприятий предлагается усилить шефскую помощь колхозам и совхозам.Президиум ВЦСПС призвал профсоюзные организации, всех рабочих и служащих умножить усилия по выполнению всенародной задачи

дальнейшего мощного подъема сельского хозяйства нашей страны, поставленной декабрьским Пленумом ЦК КПСС.Президиум Всесоюзного Центрального Совета Профессиональных Союзов принял также постановление о работе профсоюзных организаций по осуществлению закона «Об укреплении связи школы с жизнью и о дальнейшем развитии системы народного образования в СССР».Профсоюзным организациям предложено широко разъяснить рабочим и служащим значение закона о перестройке народного образования.Президиум ВЦСПС обязал профсоюзные организации принять активное участие в разработке конкретных шланов перехода на новую систему . образования; активно содействовать осуществлению всеобщего обязательного восьмилегнего обучения детей; участвовать в разработке планов размещения на работу подростков, оканчивающих восьмилетнюю общеобразовательную школу, среднюю школу с производственным обучением и профессионально-технические училища; оказывать помощь в установлении тесного контакта между предприятиями и школами.Профсоюзные организации должны широко разъяснять необходи

мость соединения обучения с производительным трудом; создавать общественное мнение вокруг тех poj дителей, которые воспитывают детей белоручками; в вузах, школах, о6- щеж'итиях, а также пионерских лагерях широко вводить самообслуживание. Предлагается ручшить постановку внешкольной работы с детьми. Профсоюзные организации и советы ДСО обязаны усилить физкультурно-массовую работу среди детей и подростков.Профсоюзным организациям предложено активно помогать высшим учебным заведениям в укреплении связи с производством, в повышении качества подготовки спецшии- стов, принимать активное участие в отборе и рекомендации передовых производственников для учебы в вузах. Советы профсоюзов, профсоюзные организации высших учебных заведений должны улучшить воспитательную работу со студентами.Президиум ВЦСПС призвал профсоюзные организации усилить внимание к делу обучения и воспитания подрастающего поколения, принять активное участие в успешно̂ м осуществлении закона о перестройке системы народного образования в нашей стране. (ТАСС);

ХАРЬКОВ. Работники Харь
ковского тракторосборочного 
завода в содружестве с сотруд
никами Всесоюзного научно- 
исследовательского тракторно
го института (НАТИ) работают 
над созданием семейства трак
торов мощностью 16 лошади
ных сил на базе самоходного 
шасси Т-16.

Самоходное шасси Т-16 ус
пешно прошло государственные 
испытания. Оно предназначено 
для выполнения самых разно
образных работ в сельском хо
зяйстве с помощью навесных 
орудий. Его можно использо- 

на севе, междурядной об- 
овощных культур, 

сена, опрыскивании, 
подкормке растений, а также 
перевозке грузов, для чего на 

устанавливается само
свальная платформа. Кон
структорам удалось повысить 
эксплуатационные и конструк-

вать 
работке 
уборке

тивные качества нового шасси, 
снизить его металлоемкость по 
сравнению с выпущенными ра
нее.

Изготовленные на базе шас
си Т-16 опытные образцы трак
торов Т-20 (с двумя ведущими 
колесами) и Т-24 (со всеми ве
дущими колесами) проходят за
водскую обкатку, по окончании 
которой будут отправлены на 
государственные испытания.

Эти тракторы и самоходное 
шасси Т-16 имеют одинаковые 
двигатели, детали трансмиссий 
и ходовой системы, что позво
ляет упростить их производст
во, сократить номенклатуру 
запасных частей.

Выпуск новых машин посвя
щается X X I съезду КПСС.

На снимке (слева направо): 
тракторы Т-20 и Т-24, самоход
ные шасси Т-16.

(Фотохроника ТАСС).

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ШЕСТОГО СОЗЫВА22 января 1959 года созывается седьмая сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся шестого созыва.На обсуждение сессии вносится вопрос:Отчет о работе исполнительного комитета Томскою областного Совета |епутатов трудящихся, ' ~

„Блокнот агитатора" № 1Вышел из печати «Блокнот агитатора» iNl 1, издаваемый отделом пропаганды и агитации Томского обкома КПСС.В блокноте опубликованы Указ Президиума Верховного Совета РСФСР о проведении выборов в Верховный Соцет РСФСР и местные. Советы депутатов, трудящихся, кор.

I

ре.спондеиция «Величественные ито-« ги».Под рубрикой «В пбмощь агита« тору» помещены материалы о р'аз-̂  витии сельского хозяйства Томской области в предстоящем семилет,ии< об экондмическом .. росте., миррвой социалистической системы -и. другие,:
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V ПЛЕНУМ ТОМСКОГО ОБКОМА КПСС

Об итогах декабрьского Пленума ЦК КПСС и задачах
областной партийной организации

(Иа доклада первого секретаря обкома Е П С С  тов. М О С К В И Н А  В. А .)в дни нодготовки к XXI еъовду КПСС состоялся декабрьский Пле« пум Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза, обсудивший доклад Первого секретаря ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущева «0ТОГИ развития сельского хозяйства за последние пять лет и задачи дальнейшего увеличения троизводства сельскохозяйственных продуктов».Работа Пленума ЦК КПСС явилась политическим отчетом партии перед народом за состояние сельского хозяйства нашей страны. К Пленуму было приковано внимание всех трудящихся.Тов. Москвин подробно доложил об итогах декабрьского Пленума ЦК КПСС.Декабрьский Пленум ЦК КПСС подвел итоги развития сельского хозяйства за пять лет, обобщил опыт руководства колхозным строительством, определил важнейшие задачи дальнейшего увеличения производства сельскохозяйственных продуктов. Пленум ЦК КПСС одобрил положения и выводы, изложенные в докладе тов. Н. С. Хрущева, и предложил партийным организациям мобилизовать все силы на претворение в жизнь мероприятий по дальнейшему подъему сельского хозяйства на данном этапе коммунистического строительства.Оценивая великов значение итогов истекшего пятилетия в борьбе за крутой подъем сельского хозяйства, товарищ Н. С. Хрущев в своем докладе на декабрьском Пленуме ЦК КПСС говорил:«После осуществления коллеити  ̂визации, явившейся торжеством ленинского кооперативного плана, в это пятилетие партией были разработаны и претворены в жизнь такие важнейшие мероприятия, которые езнаменовали новый этап в развитии и укреплении колхозного строя, всей нашей социалистической системы... Значение пятилетия, истекшего после сентябрьского Пленума ЛК КПСС, в том и состоит, что благодаря принятым партией мерам развернулись силы колхозного строя, приведены в действие его резервы, на реальную основу поставлена задача создания обилия сельскохозяйственных продуктов и достижения в сельском хозяйстве страны более высокой производительности труда. Это имеет неоценимое значение для дела коммунистического строительства, для подъема благосостояния народа».За пятилетие, истекшее после сентябрьского Пленума ЦК КПСС, среднегодовой темп прироста валовой продукции сельского хозяйства в СССР составил 7,1 процента, а в США — 1,1 процента. Валовой сбор зерна в СССР в 1953 году составил немногим больше 5 миллиардов пудов, а в 1958 году — 8,5 миллиарда пудов. Ни одна капиталистическая страна никогда не имела подобного роста производства зерна.Поставлена задача --- увеличить в 1965 году производство зерна до 10— И  миллиардов пудов.Животноводство до 1953 года было наиболее запущенной отраслью сельского хозяйства.Сейчас советский народ успешно борется за выполнение задачи — догнать и перегнать США по производству продуктов животноводства на душу населения.Сейчас по общему объему производства молока и масла СССР вышел на первое место в мире, а по производству шерсти он занимает второе место после Австралии.Среднегодовые темпы роста производства мяса в СССР составили 6,2 процента, в Соединенных Штатах Америки— примерно 1,3 процента. Наряду с ростом производства мяса в нашей стране значительно увеличилось поголовье всех видов скота, тогда как в Соединенных Штатах за этот период поголовье крупного рогатого скота и овец сократилось, а прирост поголовья свиней был значительно меньше, чем в СССР.Среднегодовые темпы прироста производства молока за пять лет составили в Советском Союзе 9,6 процента, в США — 0,9 процента; производства шерсти в СССР — 6,4 процента, в США — не было роста; производства яиц в СССР — 7,9 процента, в США — не было роста.Чтобы догнать США по производству молока на душУ населения, нам необходимо производить его примерно 70 миллионов тонн в год. В 1958 году в стране произведено 57,8 миллиона тонн молока. Контрольными цифрами семилетнего плана предусматривается в 1965 году произвести 100 —  105 ми.ч.тионов тонн молока!Чтобы догнать США по производству масла на душу населения, необходимо иметь его 840 тысяч тонн. В 1958 году у нас произведено 770 тонн масла, в 1965 году нланируется получить на предприятиях маслодельной промышленности более одного ми.ялиона тонн, а всего вроизводство >(ас.ла составит при»

мерно 1 миллион 150 тысяч тонн. Следовательно, наша страна в течение ближайших лет будет производить молока и масла на душу населения значительно больше, чем Соединенные Штаты Америки.Для того, чтобы догнать Соединенные Штаты по производству мяса на душу населения, нам необходимо довести его валовой выход до 20 — 21 миллиона тонн. В 1965 ГОДУ намечается произвести 16 миллионов тонн мяса, Но это не означает, что наша страна не имеет возможности довести производство мяса до 20— 21 миллиона тонн. Н- С. Хрущев на Пленуме ЦК КПСС говорил, что социалистическое сельское хозяйство Советского Союза располагает такими резервами, что если их умело использовать, то намечаемые контрольными цифрами задания будут превзойдены и по .объему и во времени.Выполняя постановления сентябрьского Пленума ПК КПСС (1953 г.) и последующих Пленумов ЦК КПСС, решения XX съезда партии. Томская областная партийная организация направляла свои силы на развитие сельского хозяйства области. Достигнут некоторый роет производства и заготовок сельскохозяйственных продуктов, значительно окрепла экономика многих колхозов.Валовой доход колхозов за эти пять лет вырос с 390 миллионов рублей примерно до 600 миллионов, денежные доходы колхозов в 1958 году увеличились до 250— 260 миллионов рублей против 111,6 миллиона рублей в 1953 году. Фактическая выдача на трудодень в денежном выражении возросла примерно в полтора раза по сравнению с 1953 годом.В 1953 году на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий производилось продукции на 32,5 тысячи рублей, а в 1956 году примерно на 50 тысяч рублей, или на 56 процентов больше, чем в 1953 году.Посевная площадь в колхозах увеличилась с 402 до 463 тысяч гектаров, или на 15 процентов, но под зерновыми культурами площади выросли незначительно.За эти годы резко изменилась структура посевных площадей зерновых культур. Например, площадь под пшеницей увеличилась со 100 тысяч гектаров в 1953. году до 141 тысячи гектаров в 1958 году.За счет некоторого повышения уровня агротехники, а также сокращения сроков работ при уборке урожая достигнуто повышение урожайности зерновых культур (кроме 1958 года).Валовой сбор зерна увеличился с 248 тысяч тонн в 1953 году до 384 тысяч тонн в 1957 году, иди на 55 процентов. Если в 195,3 году было сдано государству 77 тысяч тонн хлеба, то в 1957 году — 117 тысяч тони. В наиболее урожайном 1956 году в области было продано хлеба государству более 139 тысяч тонн, то есть почти в1,6 раза больше, чем в 1953 году.В 1958 году из-за неблагоприятных погодных условий и допущенных нами недостатков в работе, особенно в подготовке и организации уборки зерновых раздельным способом, были большие потери, урожая.По семилетнему плану валовое производство зерна в 1965 году по колхозам должно быть доведено до 510— 540 тысяч тонн, или на 35— 40 процентов больше против уровня1957 года, а по сравнению с 1958 годом — в 1,8 раза больше.Такой рост производства зерна должен произойти за счет повышения урожайности и расширения посевных площадей. Колхозы нашей области ежегодно могут осваивать до 15 тысяч гектаров новых земель под пашню, а всего за семилетие должны освоить 100 тысяч гектаров.Средний урожай зерновых в 1965 году доляшн быть не менее 14— 15 центнеров с гектара, а в ряде южных районов и колхозов— значительно выше. Это значит, что надо в предстоящем семилетии повысить урожайность в сравнении с 1957 голом на 2— 3 пентнера, а против1958 года — на 5— 6 центнеров с гектара.Для того, чтобы получать урожай зерновых не менее 14— 15 центнеров, необходимо осуществить, в первую очередь, следующие мероприятия; проводить весенний сев зерновых культур в сжатые сроки и с соблюдением всех агротехнических мероприятий; уборку урожая проводить раздельным способом, в 10 — 15 дней; в течение ближайших 3 лет ввести и освоить правильные севообороты с необходимым количеством черных паров. Цместе с тем, еле,дует добиваться того', чтобы вся площадь после уборки была своевременно вспахана под зябь.Важнейшим и первоочередным резервом повышения урожайности в наших условиях является обеспечение ко.чхозоБ достаточным количеством хороших сортовых семян с тем, чтобы в 1960 году завершить переход на сплошные сортовые посевы зерновых культур. Надо улучшить удобрение полей, полностью

использовать навоз и огромные многолетние запасы перегноя, усиливать механизацию работ по вывозке и внесению удобрений на поля; шире использовать хорошо обработанные и удобренные занятые пары в южных районах, чтобы увеличить валовой сбор сельскохозяйственных культур. Следует больше проявлять заботы о высокопроизводительном использовании техники, о механизации трудоемких работ в земледелии и животноводстве.Очень напряженной будет борьба за уве.чичение производства зерна, льна, картофеля, овощей, кукурузы в 1969 году — первом году семилетки. Надо иметь в виду, что у нас подготовлено только 50 процентов зяби, в ряде колхозов недостает доброкачественных семян.В 1959 году площадь под зерновыми достигнет по колхозам и Томскому совхозу 345 тысяч гектаров, на 12 тысяч гектаров возрастет по сравнению с 1958 годом. Намечается получить урожай не менее 12,5— 13 центнеров с гектара, а валовой сбор довести до 430 — 450 тысяч тонн.Задачу повышения урожайности и увеличения валового сбора в этом году мы сможем решить в том случае, если полностью используем все имеющиеся резервы. Необходимо подготовить хорошие семена, вовремя отремонтировать машинно- тракторный парк, подобрать и обучить кадры механизаторов, обеспечить высококачественную обработку почвы, провести весенние полевые работы в лучшие агротехнические сроки, организовать уход за посевами, своевременно провести уборку зерновых культур раздельным способом.После сентябрьского Пленума ЦК КПСС (1953 г.) в нашей области несколько увеличилось производство льнопродукции, махорки, картофеля и овощей. Сдача государству льноволокна за 1954— 1957 годы в среднем за год составила 2,6 тысячи тони, или в 1,6 раза возросла' в сравнении с 1953 годом, а сдача семян льна увеличилась на 25 процентов. В 1957 году картофеля заготовлялось по сравнению с 1953 годом больше на 60 процентов, а овощей—в 2,7 раза. Но в 1958 году заготовки этих продуктов были лишь немногим выше, чем пять лет тому назад.Производство картофе.яя и овощей в нашей области все еще находится в запущенном состоянии. Сейчас в области разработан план концентрации производства картофеля и овощей вокруг города Томска. Этот план должен быть претворен в жизнь.Валовой сбор картофеля в 1959 году должен составить 150 — 160 тысяч тонн, или в три раза больше по сравнению с 1958 годом, а валовой сбор овощей должен увеличиться в 2,4 раза. Сдача государству льноволокна возрастет почти в 2 раза, махорки — в 1,5 раза.Декабрьский Пленум ЦК КПСС считает мааной задачей в области животноводства в предстоящем семилетии резкое увеличение поголовья всех видов скота и птицы и дальнейшее повышение продуктивности животноводства.Пленум ЦК КПСС в своем постановлении указал, что увеличение производства мяса имеет первостепенное значение, и результаты работы областей, районов, колхозов и совхозов следует оценивать, прежде всего, по уровню производства этого важнейшего продукта животноводства.Пленум ЦК КПСС указал, что решающим условием в деле дальнейшего развития животноводства является укрепление кормовой базы и, прежде всего, увеличение производства кукурузы. Исходя из накопленного опыта, местные партийные и советские органы должны развернуть борьбу за получение 500— 600 центнеров зеленой массы кукурузы с гектара, что даст возможность колхозам и совхозам иметь полный достаток кормов.Животноводство нашей области до 1953 года находилось в запущенном состоянии.За истекшее пятилетие поголовье крупного рогатого скота в колхозах увеличилось на б процентов (в том числе коров на 27 процентов), свиней — на 14 процентов, птицы — на 14 процентов. Из этих данных видно, что рост поголовья крупного рогатого скота, свиней и птицы незначительный, а поголовье овец даже снизилось на 36 процентов.В ряде районов был допущен большой падеж скота и расход его на внутрихозяйственные нужды.В Молчановском районе, например, поголовье крупного рогатого скота в 1958 году снизилось на 157 голов, а количество овец уменьшилось на 70 процентов, количество коров увеличилось только на 177 голов, или на 14 процентов. Удельный вес колхозного стада в этом районе очень низкий. На 1 января 1959 года в колхо.зах района имелось крупного рогатого скота только 3.480 голов (в том числе лишь 1.410 коров), 2.750 овец, тогда как е личной собственности колхозни

ков, рабочих и служащих крупного рогатого скота — 8.450 голов (в том числе свыше пяти тысяч коров) и 4.518 овец.Примерно такое же положение в колхозах Колпашевского, Туганско- го, Шегарского районов.В области была проведена некоторая работа по улучшению породности скота. За б лет к нам завезено около 2.500 голов чистопородных бычков и телочек холмогорской и остфризской пород, 2.800 свиней и бодее 4,5 тысячи голов племенных чистопородных баранов и ярок.Если до 1953 года удои в колхозах на протяжении ряда лет не повышались, то с 1953 по 1958 гцд они возросли почти в 1,7 раза. Прирост настрига шерсти составил 33 процента, яиц получено в 1958 году в 2 раза больше по сравнению с 1953 годом.Повышение продуктивности и увеличение поголовья скота обеспечили рост заготовок продуктов животноводства. Об этом свидетельствуют такие данные. В 1953 году наша область сдала и продала государству мяса (в живом весе) 8,7 тысячи тонн, а в 1958 году —  16,6 тысячи тонн, молока в 1953 году — 41,2 тысячи тонн, а в 1958 году — 66,2 тысячи тонн, шерсти в 1953 году —199.3 тонны, а в 1958 году —253.4 тонны, яиц в 1953 году — 4,8 миллиона штук, а в 1958 году — 9,2 миллиона штук.За 5 лет производительность труда в животноводстве выросла на 73 процента.Рост производительности труда в животноводстве произошел за счет улучшения организации и упорядочения оплаты труда колхозников, улучшения условий кормления я содержания скота, а также механизации трудоемких работ на животноводческих фермах. Однако уровень механизации ферм все еще очень низок.В области имеется свыше 50 колхозов, где на каждую корову надоено в 1958 г. по 2— 3 тысячи килограммов молока. Из года в год растет число доярок, надаивающих по две — три и более тысяч килограммов молока на корову. В 1958 году получили от закрепленных коров: по 2.000— 2.500 килограммов — около 40(1 доярок, 2.500 — 3.000 килограммов,,— более 70 доярок и от ' 3.000 до 4.000 килограммов — 40, а доярки тов. Е. С. Савчук из совхоза «Заварзи- но» и тов. Т. Г. Мокиенко из учхоза сельскохозяйственного техникума получили свыше 4.000 килограммов молока от каждой коровы. Растет число передовых свинарок, чабанов, пастухов-скотников, телятниц и птичниц.В предстоящем семилетии поголовье крупного рогатого скота в колхозах области должно увеличиться до 165 тысяч голов, или на 40 процентов против имевшихся на1 января 1959 года, в том числе коров— до 67 тысяч, или на 50 процентов, свиней всех во,зрастов — до 150 тысяч голов и овец— до 200 тысяч голов, или более, чем в 2 раза. Ежегодный средний прирост поголовья в колхозах крупного рогатого скота, в том числе коров, должен быть примерно в 2 раза выше, чем в истекшем пятилетии.Намечен следующий рост производства основных продуктов животноводства в 1965 году по сравнению с 1958 годом: мяса по всем категориям хозяйств в 1,6 раза, в том числе по колхозам в 2,6 раза.Молока по всем категориям хозяйств до.тжно быть произведено в полтора раза, а в колхозах — в2 раза больше; .ЯНН — в 1,3 раза, в том числе в колхозах— в 3,5 раза больше. Предполагается довести надой молока на корову в ко.чхозах до 2.400 килограммов, или на 41 про- ,цент больше, чем в 1958 году, и в государственных хозяйствах — до 3— 4 тысяч килограммов.Для успешного развития животноводства решающим условием будет проведение мероприятий по созданию прочной кормовой базы. За семилетие должно быть полностью преодолено отставание в производстве кормов.Большое место в кормовом ба.яан- се колхозов нашей об.части должен занять силос из кукурузы. В текущем году предполагается посеять кукурузы на силос не менее 15 тысяч гектаров, а в 1965 году довести посевные площади ее до 20 тысяч гектаров.Если получить в этом году зеленой массы кукурузы даже только по 300 центнеров с гектара, то мы можем иметь до 450 тысяч тонн высококачественного ценного корма, или почти по 9 тонн на корову.В целях укрепления кормовой базы колхозы должны увеличивать посевные площади и резко повышать урожайность картофеля и корнеплодов.Задача расширения посевных площадей и повышения урожайности кукурузы, картофеля ноуребу- ет применения комплексной механизации и строжайшего соблюдения агротехники возделывания этих культур, "  ^

Постоянный состав звена и комплексное проведение работ на возделывании кукурузы позволили, например, звеньевому тов. Саяшну и его напарнику тов. Крупцову из колхоза имени Жданова Зырянского района получить на 102'гектарах по 400 центнеров зеленой массы кукурузы с гектара. Сев, междурядную обработку, подкормку и уборку на всей площади тт. Сажин й Крупцов проводили сами. В результате колхоз значительно снизил затраты труда на возделываний кукурузы и заложил на каждую корову по 20 тонн высококачественного кукурузного силоса.Как наиболее лучшую производственную единицу на возделывании кукурузы в условиях нашей области, можно рекомендовать звено из двух механизаторов, в распоряжение которых надо выделить трактор «Беларусь» и набор сельскохозяйственных машин для возделывания кукурузы на площади не менее 200 гектаров. Звено возглавит опытный тракторист.Важным источником увеличения запасов кормов является расширение посевов клевера, поверхностное улучшение лугов и пастбищ, боронование дернины.1959 год должен быть переломным годом в увеличении запаса кормов для общественного животноводства.Ответственным и напряженным по выполнению плана развития животноводства будет 1959 год. Нужно коренным образом улучшить организацию зимовки скота. В стой.чо- вый период надо не только сохранить весь скот, но и обеспечить повышение удоев, привесов и других качественных показателей. Необходимо проверить наличие кормов, навести порядок в их расходовании, устранить недостатки в организации содержания, корм.чения и ухода за скотом; улучшить организаторскую и политическую работу с кадрами животноводов и добиться безусловного выполнения плана прои.з- водства продуктов животноводства.В 1959 году производство молока в колхозах должно увеличиться на 25 процентов. Удой на фуражную корову должен составить не менее 1.900— 2.000 килограммов мо.дока вместо 17703 килограммов молока, полученных в 1958 году.В текущем году следует обратить особое внимание на производство мяса. Мы должны делом ответить на обращение тружеников сельского хозяйства Рязанской области, принявших обязательство уже в 1959 году увеличить производство мяса в 3,8 раза. Колхозы области имеют все возможности произвести в этом году 25 тысяч тонн мяса, вместо предусмотренных планом 19 тысяч тонн.Производство мяса будет зависеть от хорошо организованного нагула скота, беконно-мясного и мясного откорма свиней, от максимального получения поросят, более широкого использования разовых свиноматок. В 1959 году требуется по плану вырастить и откормить, примерно, 35 тысяч голов рогатого скота, 150 тысяч свиней, 20— 25 тысяч овец и 400 тысяч штук различной птицы.Но для выполнения обязательства но производству в этом году 25 тысяч тонн мяса необходимо дополнительно купить у колхозников, рабочих и служащих 40— 45 тысяч голов молодняка крупного рогатого скота, а также откормить не менее 800 тысяч голов птицы. Для увеличения производства продуктэв животноводства на 100 гектаров сельхозугодий намечается довести в 1965 году поголовье кур-несушек до 210 тысяч, маточное поголовье уток— до 35 тысяч и гусей — до 5 тысяч. Должно быть получено в 1965 году не только свыше 18 миллионов яиц, но и более 500 тонн куриного мяса в живом весе, или почти в 5 раз больше, чем в 1958 году.В недалеком прошлом в колхозах нашей области было много кролико- ферм и большинство из них давало неплохие доходы. Но за последние годы много кроликоферм ликвидировано, что, конечно, является грубой ошибкой и ее надо немедленно исправлять. К 1965 году мы должны иметь в колхозах не менее 20 тысяч кроликов.С ростом производства сельскохозяйственных продуктов резко возрастет за семилетие и объем заготовок этих продуктов, Например, заготовки зерна в 1965 году увеличатся в1,7 раза, а в этом году— на 54 процента по сравнению с 1958 годом. Сдача картофеля всеми хозяйствами в 1965 году увеличится на 70 процентов, колхозами — в 4,5 раза. В этом году колхозы должны сдать картофеля в 2,6 раза больше прошлого года. Сдача овощей по всем категориям хозяйств за семилетие возрастет в 4,5 раза, а по колхозам — в 6 раз. Уже в 1959 году сдачу овощей колхозы должны увеличить более, чем в 3 раза.В 1965 году заготовки мяса во.з- растут на 63 процента, молока — на 77 процентов, яиц — на 90 процентов, шерсти —  на 38 процентов.В истекшем пятилетии колхозы области вели капитальное строительство животноводческих помещений, сушильных хозяйств, ме

ханизированных токов, производственных и культурно-бытовых помещений. За 5 лет построено около 6 тысяч домов, теперь в колхозной деревне каждый пятый дом — новый.Однако в отдельных колхозах и сейчас еще имеются большие трудности с размещением скота, недостает, главным образом, свинарников. Не все колхозники обеспечены добротным жильем, не хватает в ряде колхозов производственных помещений, есть недостатки в культурно-бытовом строительстве. В наступившей семилетке капитальное строительство на селе должно вестись с большим размахом.Труженикам сельского хозяйства большую помощь оказывали коллективы промышленных предприятий, учреждений и учебных заведений г. Томска и районных центров. Из городов в деревню уехало работать более 150 инженеров и техников, многие горожане работают председателями колхозов. Около 12 тысяч рабочих, служащих, студентов и учащихся Томска ежегодно принимали участие на заготовке кормов и уборке урожая. Большую помощь колхозам, МТС и РТС оказали шефствующие предприятия.Первый гол работы после реорганизации МТС показал, что соединение в руках колхозов орудий и средств производства открыло новые большие возможности д.яя подъема производите.тьных сил сельского хозяйства. Теперь улучшилось использование тракторов и всех других машин, проявляется к ним более бережное, хозяйскве отношение.Одним из решающих условий выполнения планов по развитию сельского хозяйства, намеченных на предстоящее семилетие, является улучшение использования имеющейся техники, расширение механизации и электрификации сельскохозяйственного производства.В соответствии с планом производства сельскохозяйственной продукции в 1965 году общий объем механизированных работ увеличится в полтора раза против 1958 года.К концу семилетки намечается алрктрияшцнрпвать все колхозы области. Повысится роль в электроснабжении колхозов государственных энергосистем. В колхозах, удаленных от государственных энергосистем, намечается построить колхозные и межколхозные электростанции.Вопросы правильного использования техники в колхозах, механизации колхозного производства могут быть успешно решены при наличии инженерных и механизаторских кадров в колхозах. Райкомы КПСС и райисполкомы, руководители РТС, правления и парторганизации колхозов должны подготовку и повышение квалификации механизаторов держать под постоянным контролем. Именно от этого во' многом будет зависеть успех проведения весеннего сева и других полевых работ.Декабрьский Пленум ЦК КПСС отметил, что важнейшим источником жизненной СИ.ДЫ, прочности и развития колхозного строя, роста общественного богатства колхозов, повышения благосостояния колхозников являются неделимые фонды колхозов.«Задача состоит в том, — указывается в постановлении Пленума ЦК КПСС, — чтобы обеспечить рост доходов колхозов не за счет повышения цен на продукты, а за счет увеличения валовых сборов продукции, за счет значительного подъема производительности труда, увеличения выработки продукции на каждого работающего. Только на этой основе может быть достигнуто неуклонное повышение доходов колхозов и колхозников».Отчисления в неделимые фонды в колхозах нашей области в 195__3 году составляли 18 млн. рублей, а в 1957 году возросли до 33 миллионов рублей.Общий размер неделимых фондов колхозов возрос с 203 миллионов рублей в 1953 году почти до 315 миллионов рублей в 1957 году, а за прошлый год они составят свыше 340 миллионов рублей. Надо порекомендовать колхозам внести изменения в Устав сельхозартели по увеличению прбцента отчислений от денежных доходов в неделимые фонды, как это уже делают многие колхозы нашей области.Намеченная на семилетие программа развития сельского хозяйства находит поддержку всей партии, всего советского народа.Пленум ЦК КПСС указал, что сейчас важнейшая задача партийных организаций, советских и сельскохозяйственных органов состоит в том, чтобы организовать в каждом колхозе и совхозе разработку планов развития сельского хозяйства на предстоящее семилетие. При этом особое внимание должно быть уделено выявлению и более полному использованию резервов д.дя дальнейшего резкого увеличения производства сельскохозяйственных продуктов при наименьших затратах труда и средств на единицу

продукции. Нам надо .сейчас органИ;' зовать эту работу. _ . 'Важнейшим условием дальнейшего подъема сельского хозяйства является всемерное повышение роли первичных партийных организаций на селе, усиление их влияния на ход выполнения производственных планов в колхозах и совхозах, производственных заданий в бригадах и на фермах. Надо больше оказывать помощи первичным парторганизацп-' ям, повышать их роль, постоянно заниматься воспитанием секретарей парторганизаций.Партийные комитеты обязаны принять практические меры по дальнейшему совершенствованию структуры и сокращению штатов государственных и партийных органов, улучшению методов руководства и стиля работы, сделав их более конкретными и оперативными. 1Новый этап в развитии колхозного строя и большие задачи семи- летнего плана требуют более высокого уровня организационного и политического руководства, глубокого знания техники и экономики сельскохозяйственного производства.Повышение производительности труда и снижение себестоимости сельскохо,зяйственной продукции — главное и решающее условие д.яя развития производства и укреп.тения »каждого колхоза. ,В борьбе за повышение производительности труда важными задача-* ми являются упорядочение системы нормирования, учета и оплаты труда колхозников и руквводящйх. работников колхозов, сокращение административно-управленческого и обслуживающего персонала, сокращение разного рода непреязводи- тельных затрат средств и труда. iСейчас некоторые колхозы пере- ХП.ДЯТ от оценки труда в трудоднях на новые, более прогрессивные формы учета и оататы труда, направленные на дальнейшее повышение производительности т] риальной заинтересов хозников в увеличен! ■ ва сельскохозяйственн Партийным, советскиа зяЙственным органам всячески поддержнва’ колхозов в этом деле чать их опыт, обобщ; лучшее, рекомендовать лиллио..™ широкого использования.Партийные и советские органы обязаны принять меры к улучшению работы научных и опытных сельскохозяйственных учреждений.:Особенно большое внимание надо обратить на быстрый подъем экономически слабых колхозов. В каждом колхозе необходимо правильно определить направление развития хозяйства. У нас еще много в этом ошибок, огульного, шаблонного подхода. А это наносит большой ущерб развитию К0.ПХ030В, особенно экономически слабых. В Туганском районе, например, в ряде колхозов главной отраслью должно являться животноводство, а не зерновое хозяйство. То же можно сказать о некоторых колхозах Пышкино-Тронц- кого и северных районов.За истекшие после сентябрьского Пленума ЦК КПСС пять лет партией проведена огромная работа по' преодолению отставания сельского хозяйства и крутому подъему всех его отраслей.Достигнутые успехи должны послужить основой для нового, еще более мощного подъема сельскохозяйственного производства.Приближается открытие XXI съезда Коммунистической партии Советского Союза, который" рассмотрит грандиозные .задания семилетнего плана, знаменующего вступление нашей страны в период развернутого строительства коммунистического общества.Величественная прп,”рамма нА предстоящее семи.тетие вызвала мощный подъем политической и трудовой активное^ всего советского народа.Трудящиеся нашей страны выражают твердую решимость претворить эту программу в жизнь.Пленум ЦК КПСС призвал партийные, советские, профсоюзные и комсомольские организации вайгла- вить растущую активность масс, настойчиво воспитывать у тружеников сельского хозяйства постоянное стремление идти вперед, к достижению новых высоких показателей в труде, всемерно поддерживать' их творческую инициативу, новаторство, еще шире развивать социалистическое соревнование за успешное выполнение планов коммунистического строительспНет сомнения в том, ‘ об.частная партийная i устранит имеющиеся нед развитии сельского хозя ласти и выполнит по перед ней задачи по дг ! развитию всех отраслей 
1 зяйственного производств;
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V ПЛЕНУМ ТОМСКОГО ОБКОМА КПСС
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Об итогах декабрьского Пленума ЦК КПСС и задачах
областной партийной организации

Первым в прениях выступил секретарь Еривошеинского райкома КПСС тов. Агашвв, Он говорит, что декабрьский Пленум ЦК КПСС войдет славной страницей в историю КПСС, в историю коммунистического строительства. Пленум с новой силой продемонстрировал несокрушимое единство партии, показал, что партия твердо ведет страну по ленинскому пути. Решения Пленума ЦК получили единодушное одобрение советских людей.Тов. Агашев рассказал о развитии сельского хозяйства района за пятилетие, истекшее после сентябрьского Пленума ЦК КПСС (1953 год). Поголовье крупного рогатого скота возросло на 36 процентов, валовой надой молока — почти в 2 раза, производство мяса — в 2,3 раза. В 1958 году продано государству молока в 3 с лишним раза, мяса — в 3,5 раза, яиц в 10 раз больше по сравнению с 1953 годом.Однако в руководстве сельским хозяйством района есть еще серьезные недостатки. Низка культура земледелия, затягивается освоение севооборотов. Велики потери зерна во время уборки, главным образом из-за недостатков в организации раздельной уборки хлебов. Валовой сбор зерна по этой причине в 1958 году был ниже, чем в 1957 году.В животноводстве не устранены падеж скота и яловость коров. Колхозы мало еще производят продуктов животноводства на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий. Причина в том, что не создана прочная кормовая база для общественного животноводства, низки урожаи кукурузы и других кормовых культур, недостаточен уровень механизации работ в животноводстве.Труженики сельского хозяйства Лпптся за то, чтобы быстрее устра- эти недостатки, досрочно вы- -̂ ь задания семилетки, достиг- уровня производства, намечен- la 1965 гол, по зерну и мя- в 1963 году и по молоку —4 году. Уже в этом году на- резко повысить урожайность и продуктивность животновод- Создаются звенья высоких урожаев кукурузы, льна и картофеля. Колхозники берут обязательства надоить в среднем по району по 2 тысячи килограммов молока на каждую корову.Тов; Агашев указывает, что надо уделить особое внимание механизации заготовки кормов, обеспечить колхозы кукурузными семенами скороспелых сортов.^  За минувшее пятилетие Центральный Комитет партии разработал и осуществил крупные меры по крутому подъему сельского хозяйства, — сказал председатель колхоза «Красный Октябрь» Молчановского района тов. Прокопчук. — Результаты этих мероприятий видны и на примере колхозов нашей области. Тов. Прокопчук приводит цифры и факты, характеризующие рост колхоза за последние годы. Производство молока в колхозе увеличилось *  4 с половиной раза, мяса— в 3,5 раза. Надой молока на фуражную корову составил в 1958 году 2.631 килограмм. Однако производство .продуктов животноводства на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий все еще остается низким.Для дальнейшего подъема животноводства необходимо уделять боль
ше внимания укреплению кормовой базы, механизации заготовок кормов. Надо гмелее вне.дрять передовой опыт. Тов. Прокопчук указал, что хорошие результаты дало внед  ̂рение в колхозе опыта передовой птичницы области тов. Аб.дульмано- вой, В изучении и внедрении передового опыта велика роль специалистов сельского хозяйства. Однако некоторые из них не помогают колхозникам практически внедрять в колхозное производство передовой опыт.Тов. Прокопчук критикует областное управление сельского хозяйства за недостатки в распределении кадров специалистов, ставит вопрос об улучшении подготовки механизаторских кадров. В ряде колхозов, указывает он, не хватает механизаторов. В подготовке механизаторов должен помочь колхозам комсомол. Больше надо готовить механизаторов из числа выпускников школ. Он указывает также на необходимость усилить шефскую помощь промышленных предприятий колхозам. Надо значительно улучшить воспитательную работу в колхозах, настойчиво повышать дисциплину, реши---------  - ................ . с самогоноварени-• ‘ t говорит, что рай  ̂ИЦИИ плохо борет- !нием.

1ые итоги борьбы i партии и совет- рутой подъем сель- вызывают чувство 1ТВ0рения и закон- гаждого советского явил секретарь Зы̂  а КПСС тов. Манси-

мов. — в свете огромных успехов сельского хозяйства нельзя без^возмущения говорить об антипартийной группе Маленкова, Молотова, Кагановича, Щепилова и Булганина, которая пыталась ревизовать ленинскую линию ЦК партии, сорвать осуществление решений XX съезда КПСС.Тов. Максимов отметил, что пого- .човье коров в районе увеличилось по сравнению с 1953 годом на 54 процента, надои молока на фуражную корову выросли на 691 килограмм. Сдача и продажа мяса увеличилась в 3,5 раза, молока — в 2,5 раза. Сдано и продано государству хлеба за последние 5 лет в два с лишним раза больше по сравнению с предыдущим пятилетием.Однако в колхозах района все еще низка культура сельскохозяЙствен- Horif производства, высоки затраты труда на единицу сельскохозяйственной продукций, высока себестоимость продукции.В районе принимаются меры, чтобы обеспечить значительный рост производства сельскохозяйственныхпродуктов уже в этом году. Будут пересмотрены нормы и расценки, расширены посевные площади. Труженики сельского хозяйства развертывают борьбу за то, чтобы получить по 300 центнеров зеленой массы кукурузы с гектара, полностью закончить ремонт тракторов ко дню выборов в Верховный Совет. РСФСР и местные Советы депутатов трудящихся, к 15 марта подготовить семена, а к 1 апреля выполнить план вывозки удобрений, закончить весенний сер за 9— 12 дней, раздельно убрать весь хлеб.Задачи дальнейшего подъема сельского хозяйства, говорит т. Максимов! требуют усилить воспитательную работу партийных организаций среди колхозников. Он указывает также, что бюро обкома КПСС и облисполком должны решить вопрос о создании в об,части необходимой базы по переработке сдаваемого колхозами скота, ибо существующая база крайне недостаточна и тормозит увеличение 'производства мяса. Тов. Максимов говорит о необходимости улучшить снабжение колхозов материалами и запасными частями для ремонта сельскохозяйственных машин, ojiec- печить' колхозы Зырянского района льнообрабатывающей техникой или построить в районе льнозавод.Слово предоставляется председателю колхоза «Северное сияние» Вакчарского района тов. Иволгину. Большой радостью наполняется сердце, говорит он, когда оглядываешься на путь, пройденный страной пос.тс сентябрьского Пленума ЦК КПСС (1953 г.). Нага народ глубоко б.чагодарен родной Коммунистической партии за огромную заботу о его благе.Тов. Иволгин рассказывает о некоторых итогах развития ко.чхоза за последние пять лет. Колхоз расширил посевные площади, намного повысил урожайность зерновых культур, на 53 процента выросло поголовье крупного рогатого окота, на 1.000 килограммов увеличились надои молока на фуражную корову. С нагула и откорма в 1958 году снято более тысячи голов скота. Денежные доходы за 5 лет выросли в два раза и составили в 1958 году 2.200 тысяч рублей. 1?олхоз полностью рассчитался с государством за пр.чобре- гепную технику. Большинство колхозников живет в новых домах. В колхозе есть ясли и детсад.Обсудив тезисы доклада товарища Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС, колхозники решили за семи  ̂летку- увеличить производство, зерна на .30 процентов, льноволокна— на 47 процентов, молока— в 2 раза, мяса — в 2,6 раза. В 1965 году будет произведено на 100 гектаров земельных угодий не менее 300 центнеров молока и 100 центнеров мяса. Денежные доходы увеличатся до 4,5 миллиона рублей.Остановившись на задачах развития животноводства, тов. Иволгин указывает, что надо всемерно укреплять кормовую базу, совершенствовать оплату труда, ускорить механизацию трудоемких работ в животноводстве, больше строить ското- помещений. Облсельхозуправление и снабжюнческие организации должны улучшить техническое снабжение колхозов.Секретарь Томского горкома КПСС тов. Лапин в своем выступлении отметил, что развитие сельского хозяйства об.части после сентябрьского Пленума ПК КПСС (1953 г.) позво.чидо улучшитьснабжение трудящихся города Томска продуктами питания.' В 1958 году завезено в город мяса на 25 процентов, мас.ча — на 100 процентов больше, чем в 1956 году. Однако областной центр все еще плохо обеспечивается молоком, мясом, овощами. Мало дают городу овощей Асиновский, Туганский, Шегарский районы. Некоторые ово

щи, например, капусту, помидоры, огурцы, приходится завозить в Томск из других областей и республик, в том числе е Украины.В связи с развитием промышленности и высшего образования в предстоящей семилетке намного уве.чичится население города. Чтобы удовлетворить полностью потребность Томска в продуктах животноводства и овощах, надо ускорить специализацию ближайших к городу колхозов, придав им животноводческое и овощеводческое направления. Надо создать также 2— 3 пригородных совхоза. Тов. Лапин указывает, что облисполком должен быстрее решить вопрос об укрупнении мелких подсобных xoj зяйств предприятий и организаций города. Он говорит таклге о том, что надо укрепить городскую базу по переработке мяса и молока. Совнархозу необходимо быстрее решить вопрос о строительстве в Томске механизированного гормолзавода, мясокомбината, о расширении холодильного хозяйства.Тов. Лапин говорит также о том, что надо улучшить шефство промышленных предприятий над кол- хозами.Председатель Еожевниковского райисполкома тов. Плотно отметил, что за пять лет в районе расширились посевные площади, валовой сбор зерна увеличился в 1,5 раза. Продажа мяса государству увеличилась в 2,7 раза, молока — в 2,3 раза. Однако колхозы далеко не использовали всех возможностей, которыми они располагают для увеличения производства продуктов сельского хозяйства.В предстоящей семилетке сельскохозяйственное производство в районе резко возрастет. Трудящиеся района определили меры по досрочному выполнению заданий семилетки. Успешное выполнение огромных задач семилетки требует напряженной организаторской работы партийных организаций, райкома КПСС и квалифицированного руководства сельским хозяйством со стороны обкома КПСС. Обком КПСС еще поверхностно руководит сельским хозяйством. За последние годы в области не произошло резкого увеличения посевных площадей зерновых культур, в ряде районов посевные вло- щади зерновых сократились. Обком КПСС не оказывал достаточной помощи районам, которые отставали в развитии сельскохозяйственного производства. В области создалось неблагополучное положение с семенами. Семена засыпаны во многих колхозах неполностью и низкого качества. Обком КПСС стал заниматься семенами вплотную лишь в декабре.В ряде районов допускались приписки к выполнению плана заготовок сельскохезяйственных продук- тор. Тов. Плотко указал на необходимость решительно у.аучшить руководство сельским хозяйством со стороны обкома КПСС.•— Решения декабрьского Пленума ЦК КПСС — новое яркое проявление заботы Коммунистической партии о благе народа, — говорит председатель колхоза «Комсомолец» Асиновскогп района тов. Кливин- 
сний, — История нашей страны не знает такого бурного подъема сельского хозяйства, который достигнут за последние цять лет, Тов. Кливинский рассказал затем о раз- ритии экономики колхоза. Производство зерна и льна за пятилетие увеличилось в 2 раза, поголовье коров выросло в 3 раза, молока в 1958 году произведено в 7 раз больше по сравнению с 1953 годом, мяса продано государству в 2,5 раза больше, чем в 1953 году. Возделывание кукурузы помогло создать прочную кормовую базу для общественного животноводства. На каждую фуражную корову заложено в колхозе по 10 тонн силоса.Сейчас в колхозе идет подготовка к весеннему севу. Колхозники борются за то, чтобы к открытию XXI съезда КПСС отремонтировать тракторы и весь прицепной сельскохозяйственный инвентарь. На поля вывозятся удобрения. Тов. Кливинский поддерживает предложение тов. Агашева о том, чтобы обеспечить колхозы скороспелыми сортами семян кукурузы.Выступивший затем начальник областного управления сельского хозяйства тов. Сидоренко признал правильной критику в адрес упрарле- ния. Он заявил, что принимаются меры к улучшению технического снабжения колхозов. Чтобы улучшить снабжение колхозов запасными частями к автомашинам, тов. Сидоренко предложил создать мастер  ̂окую совнархоза по и.зготовлению запасных частей. Затем он останавливается иа вопросе закрепления в колхозах епециалистов сельского хозяйства. Надо, говорит тов. Сидоренко, внимательно относитьгя к ним, оказывать им помощь, учить работать, повышать их авторитет.Особое внимание выступающий обращает на подготовку семян к весеннему севу. Должны быть npib няты все меры для изыскания необходимого количества семян и для улучшения их качества. Тов. Сидо

ренко указывает, что РТС должны КПСС и решениями декабрьскогоПленума ЦК КПСС,Сейчас перед намиактивнее помогать колхозам в развитии производства. Неправильно, когда некоторые колхозы стремятся взять на себя выполнение функций РТС, подменяют их.Большие работы необходимо провести в области по освоению новых земель, по осушению болот, по механизации очистки и подготовки зерна. Механизацию очистки зерна можно во всех колхозах осуществить в течение двух лет. Есть все возможности, чтобы без больших затрат в колхозах построить механизированные тока. Затраты на их строительство окупятся в течение одной уборочной кампании. Тов. Сидоренко отмечает недостатки в механизации заготовки кормов. Заготовка кормов зачастую организуется технологически неправильно. Механизмы много времени простаивают. Необходимо улучшить использование машин в кормодобывании.Председатель колхоза имени Мичурина Туганского района тов. Куз
нецов рассказал о больших изменениях, которые 1ПЮИ30ШЛИ в жизни колхоза со времени сентябрьского Пленума ЦК КПСС. Производство молока увеличилось в два с лишним раза, мяса — в 3 с лишним раза. Сдано и продано государству за пятилетие зерна почти в два раза больше, чем за предшествующие 5 лет. В несколько раз выросли денежные доходы колхоза. Построены почти заново все животноводческие помещения. Выросла производительность труда, сокращены затраты 
труда на единицу продукции.Разработанный в колхозе семилетний план развития хозяйства предусматривает резкое увеличение производства сельскохозяйственной продукции. Производство зерна и льноволокна намечено увеличить за семилетку в два раза, картофеля в 12 раз, мяса ■— в 7 раз, молока — в 2,5 раза. В этом_году будет введен внутриколхозный хозрасчет в связи с переходом на гарантированную денежную оплату.Тов. Кузнецов указывает, что промышленные предприятия должны лучше помогать колхозам в механизации трудоемких процессов производства, больше оказывать технической помощи колхозным механикам и рационализаторам.Тов. Ку,энецов критиковал обком и Туганский райком КПСС за недостатки в руководстве сельским хозяйством, Иногда работники обкома и райкома не замечают новое, передовое, рождающееся в __жизни, не оказывают своевременной поддержки ценным начинаниям.

встали еще более грандиозные задачи по дальнейшему подъему сельского хозяйства, сказал он. Чтобы их успешно решить, надо быстрее устра
нить серьезные недостатки в руководстве сельским хозяйством. Прежде всего, необходимо принять решительные меры, чтобы в ближайшие годы освоить введенные севообороты, создать прочную кормовую базу для общественного животноводства.Многие недостатки в руководстве сельским хозяйством области, говорит оратор, происходят из-за неправильного отношения к председателям колхозов. Некоторые областные, районные партийные и советские руководящие работники считают, что их деле только указывать, но забывают при этом советоваться с нами, прислушиваться к нашему мнению.Работники обкома КПСС и облисполкома, сельхозуправления — редкие гости в колхозе. Они мало изучают работу председателей колхозов на местах, мало помогают нам оперативно решать сложные вопросы в руководстве колхозом. Только незнанием ЖИ.ЗНИ колхозов можно объяснить грубые ошибки в разработанных облсельхозуправлением рекомендациях по нормам выработки и расценкам на сельхозработы в колхозах.Затем выступил тов. Сажмн, тракторист, звеньевой кукурузоводческого звена колхоза имени Жданова Зырянского района,В тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС и в решениях декабрьского Пленума ЦК СТСС еще раз подчеркивается зн.а- чение кукурузы в дальнейшем развитии сельского хозяйства страны. Будет в колхозах кукуруза. — будет тогда и молоко, и мясо. В этом мы убедились на собственном опыте,В 1957 году на 105 гектарах мы получили по 250 центнеров зеленой массы кукурузы с каждого, а на ,30 гектарах — по 500 центнеров. Но в тот год было допущено много нарушений агротехники возделывания кукурузы: запоздали с севом, подобрали под кукурузу плохие участки, сеяли по весновспашке, посевы не прикатывали. Эти ошибки учли и исправили в 1958 году. Под посевы кукурузы подобрали лучшие земли, вспахали их осенью. Весной вовремя прибили влагу, участки прокультивировали, сеяли хорошими семенами квадратно-гнездовым способом. Семена протравили гексахлораном и гранозаном, заделывали их на глубину 7 сантиметров. Потом очень тщательно ухаживали .за посевами: боронили их.

Кукуруза у нас может давать замечательные урожаи зеленой массы с початками молочно-восковой спелости! Мы берем обязательство в этом году получить урожай зеленой массы кукурузы на всей площади посева не ниже 700 центнеров с каждого гектара и еще более снизить себестоимость тонны кукурузного силоса.Председатель облисполкома тов. Васильев говорил о задачах в развитии сельского хозяйства в 1959 году.Наша область располагает громадными неиспользованными резервами для резкого увеличения производства продуктов животноводства. Задача райкомов партии и райисполкомов сейчас заключается в

дусмйтрено значите.тьное увеличение производства зерна и продуктов животноводства.В связи со значительным развитием животноводства во много раз возрастет потребность в кормах. Поэтому в семилетием плане особое внимание уделено развитию кормовой базы. Площадь под кормовыми Культурами намечено довести до •2.310 гектаров, и.аи увеличить в 2,5 раза в сравнении с 1958 годом.Посевы кукурузы к 1965 году составят не менее 300 гектаров, а урожайность — не менее 400 центнеров с каждого гектара.Производство продуктов животноводства за семилетие намечено увеличить в сравнении с 1958 годом: мяса — в 3,1 раза, молока —' в 3,5 раза, яиц — более чем в 8 раз и шерсти — в 3,7 раза.Такое резкое увеличение производства продуктов животноводстватом, * будет обеспечено за счет значите.ль-метить конкр тгр^йхолимо оси- Увеличения поголовья скота и их использовать. Необходимо уси гтАгйтмпА. л 1*1 л TTt\ 1ТЧГ WffEлить массово-политическую и организаторскую работу в колхозах, поднять всех людей колхозного села на выполнение намеченных планов.В связи с ростом производства продуктов животноводства неизмеримо возрастают наши задачи по организации заготовок сельскохозяйственных продуктов. В 1958 году область выполнила планы по заготовкам мяса, молока, шерсти и кож. В текущем году нам предстоит заготовить продуктов сельского хозяйства значительно больше прошлогоднего.Достигнутые результаты в подъ* еме экономики колхозов за последнее пятилетие не дают нам права закрывать глаза на тяжелое финансовое положение ряда колхозов. За 3 квартала прошлого гола план доходов выполнен лишь на 77 процентов. Во многих колхозах плохо используются резервы Для подъема вкоиомй- ки.Лен может и должен быть важным источником доходов. А по области свыше 6.600 гектаров льна еще не обмолочено, около 9 тысяч тонн тресты не вывезено и не сдано государству, более чем с тысячи гектаров не разостлана льиосоломка. Непонятно, почему ослабили внимание к льноводству в Асиновском районе. Если в этом районе в 1955 году до

дальнейшего роста его. продуктивности. Поголовье крупного рогатого скота к 1965 году, продолжал тов. Притупов, по сравнению с 1958 годом возрастет в три раза, коров —* в 3 раза, овец — в два раза.Тов. Притупов критиковал сельскохозяйственные научно-исследовательские учреждения области за слабую помощь колхозам в изыскании и использовании резервов. Он также указал на необходимость более глубокого, квалифицированного руководства сельским хозяйством со стороны обкома КПСС.Секретарь обкома КПСС тов. Де
рябин говорил о значении тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС и решений декабрьского Пленума ЦК КПСС для дальнейшего развития сельского хозяйства страны. Б этих исторических документах четко й ясно определены задачи дальнейшей работы советского народа по развитию сельскохозяйственного производства.Надо всемерно развивать общественное хозяйство колхозов, повышать их роль в поставке необходимых государству сельскохозяйственных продуктов.Задачу увеличения производства молока нельзя решить только за счет повышения продуктивности коров. Особый упор должен быть сделан на увеличение количества коров в стаде. В нишей области иа-ходы от льноводства составили 34 'до добиться прироста количества кп- мн.ч.чионарублей, то в 1957 году — ров не менее чем ца три-четыре

Тов. Оскарев, директор Нарым- д^ди трех- и четырехкратную межской государственной селекционной станции, говорил о том, что коллектив станции стремится внести свой вклад в борьбу советских людей за подъем сельскохозяйственного производства. Научными работниками. станции выведены новые сорта пшеницы, ячменя, картофеля, проделана работа по испытанию различных сортов кукурузы, разработаны и даны рекомендации по выращиванию кукурузы в условиях северных районов области. .V работников станции окрепла и улучшилась связь с колхозами.Но, заявил тов. Оскарев,, связь с колхозами, со специалистами сельского хозяйства у нас еще далеко не достаточная.В предстоящем семилетии коллектив станции будет продолжать научно-исследовательскую работу по улучшению имеющихся и выведению новых сортов растений. Расширится и укрепится материальная база станции. Мы намерены довести посевную площадь станции до 1.500 гектаров и давать колхозам области не менее 8 — 10 ты- йлч центнеров элитных семян. За семилетие постараемся завершить работу над выведением новых сортов пшеницы и других культур.Далее тов. Оскарев говорил о необходимости улучшения удобрения пплей. Навоза и перегноя в колхозах много, а тормозится иногда из-за того, что не механизированы погрузка и выгрузка этих удобрений. Надо привлечь инженерную мысль для создания удобных и высокопроизводи-, тельных машин по погрузке и разгрузке местных удобрений.Большое внимание оратор уделил использованию занятых паров. Это даст громадный экономический эффект в увеличении производства кормов и снижении их себестоимости.В этом году надо повсеместно применить прикатывание посевов весной .Это тем более необходимо, что многие колхозы имеют плохие семена. Прикатывание посевов, особенно при плохих семенах, даст возможность повысить урожай пе менее, как на два — три центнера с гектара. Правления колхозов уже сейчас должны заботиться о подготовке катков к работе.Слово предоставляется председателю колхоза имени Сталина Пыш- !:ино-Трпицкого района тов. Жулье- ву. Он говорил о большом трудовом и политическом подъеме колхозников, вызванном тезисами доклада тов. Н .С. Хрущева на XXI съезде

дурядную обработку. И наш труд себя оправдал: с каждого из 102 гектаров мы получили по 400 центнеров зе.деной массы. Колхоз заложил по 20 тонн кукурузного силоса на корову. За эти два года продуктивность коров только благодаря обильному кормлению кукурузным силосом возросла более чем на тысячу килограммов.Выращиванием кукурузы в основном мы занимались вдвоем с прицепщиком тов. Крупцевым. Имели трактор «Беларусь» с набором почвообрабатывающих машин и кукурузоуборочный комбайн. При комплексной механизации резко сокращаются затраты труда на возделывание кукурузы.Надо в каждом колхозе создавать комплексные механизированные звенья по выращиванию кукурузы.

только 23 миллиона, а за три квартала прошлого года —  лишь 13 миллионов рублей.Не уделяется должного внимания выращиванию махорки, очень выгодной для колхозов культуры. Если в Кожевниковском районе доход с гектаоа махппки составил 8.690 рублей, то в Пышкино-Троицком только 1.453 рубля.Райкомы партии и райисполкомы должны помочь отстающим колхозам и наметить меры по укреплению их экономики.Следует обеспечить безусловное выполнение планов заготовок всех видов .сельскохозяйственных продуктов первого квартала, принять меры по наведению режима экономии в каждом колхозе.Тов. Васильев также говорил о необходимости планового строительства в колхозах, благоустройстве сел.Колхозники и колхозницы нашей артели, обсуждая тезисы доклада тпв. Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС и матепиалы декабрьского Пленума ЦК КПСС, говорил председатель колхоза «К новым победам» Шегарского района тов. Притупов, разработали перспективный план развития общественного хозяйства на предстоящее семилетие. 11 января 1959 года он был утвержден на колхозном собрании. Планом пре-

тысячи голов в год. Между тем, рост поголовья коров в обшествейнбм стаде колхозов области крайне неудовлетворителен. Если в Асинов- екпм, Томском. Кожевниковском районах прирост поголовья коров за последние пять лет составил 70—' 75 процентов, то в Еолпашевском, Молчановском — всего 14— 16 процентов.Нельзя дальше мириться с практикой отдельных правлений колхозов, когда они, заботясь .лишь об увеличении продуктивности коров, совершенно забывают об увеличении дойного стада. Это неправильное отношение к развитию животноводства порой не получает должной оцен̂ * ки со стороны районных организаций. Во многих районах допущены громадные потери телок случного возраста. Это непростительная бесхозяйственность.Надо обеспечить резкое увеличение поголовья скота на фермах и повышение его продуктивности. Для этого нужна большая организаторская и политическая работа в колхозах.На этом прения по докладу тов. Москвина закончились.По обсужденному вопросу п.ленум принял соответствующее решение.
Вс^сохо^яал перелшсъ н а сел ен и я

Этого не было в 1939 годуМногое изменилось в Молчановском районе со времени прошлой вывозка их на поля переписи населения. Появились но.- вые улицы в селах, выросли новые населенные пункты.Во время переписи 1939 года не было Молчановского района. Он создан позже. Само Молчаново, старое рыболовецкое село, став районным центром, неузнаваемо изменилось. За послевоенные годы появилось более десятка новых улиц. Возникли они около РТС, маслозавода, промкомбината. Село украшают новые здания Дома культуры, средней школы, детского сада и яслей, общежития механизаторов, многоквартирный дом коммунального хозяйства и строительного участка. В конце прошлого года трудящиеся райцентра получили благоустроенную баню.В, поселке Могочино только за последние три года построено около 10 тысяч квадратных метров жилой площади.Гордостью могочинцев является Дом культуры, построенный в послевоенные годы.Огромные изменения проп.зошли на лесозаводе. Теперь все процессы труда механизированы. Ушли в

прошлое, исчезли многие специальности, такие, как, например, коногоны. Отвозка и погрузка пиломатериалов теперь механизированы. Появились новые специальности: крановщики, водители лесовозов.На левом берегу Оби против Могочино вырос посе.док строителей и сплавщиков. Здесь широкие улицы с красивыми двухквартирными и многоквартирными домами, больница, семилетняя школа, детский сад и ясли, столовая, магазины. Только в 1957-—58 годах на жилищное строительство поселка и,зраеходовано около 2 миллионов рублей. Много здесь и индивидуальных застройщиков.В рабочем поселке Сулзат перепись ведут счетчики тт. Таловский, Долгих. Немцев. На месте этого поселка лесозаготовителей в 1939 году шумели вековые сосны. Совсем недавно начал строиться Сулзат. Теперь это — поселок с семилетней школой, больницей, детским садом, клубом. В каждой квартире рабочего — электросвет и радио.В поселке живут лесорубы. Но

f P
пором и вывозят его к местам сплава не на лошадях, как было раньше. В переписном листе ответа «лесоруб» нет. Теперь т"м записывается: тракторист, крановщик,механик, электропильщик, токарь, электросварщик, слесарь. .Дюди этих профессий трудятся над тем, чтобь народное хозяйство страны получало много леса.В Причулымье вырос не тольк( рабочий поселок Сулзат. На берегаз Чулыма появился поселок лесозаго товителей Золотущка, строится по селок Мирный. Всюду в новых, по' селках, колхозных селах трудящие ся как желанных гостей встречаю'они заготовляют лес не пилой и то- 'счетчиков, П. ПОПОВ.
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Пребывание

А. И. Микояна в СШАВАШИНГТОН. 17 января. (Спец, 
корр. ТАСС). Как уже сообщалось, вчера А. И. Микоян и сопровождающие его лица присутствовали на завтраке, устроенном в честь 
А. И. Микояна председателем сенатской комиссии по иностранным делам сенатором Грином. Окончания завтрака в вестибюле сенатской комиссии по иностранным делам ожидало небывало большое число американских и иностранных корреспондентов. Несмотря на неофициальный характер встречи членов комиссии с А .'И . Микояном, корреспонденты буквально осаждали 'сенаторов вопросами. Отвечая на эти вопросы, сенатор Грин сказал, что А. И. Микоян очень ясно изложил позицию Советского Союза. Поездка А. И. Микояна в США, сказал он, уже послужила улучшению отношений между СССР и США.- Сенатор Фулбрайт, отвечая на вопрос корреспондентов. отметил, что, излагая позицию СССР по ряду вопросов, в том числе и по берлинскому, А. Н. Микоян подчеркнул желание Советского правительства прийти к соглашению с западными державами. Отметив, что А. И. Микоян неоднократно указывал на необходимость конкретных шагов для достижения соглашения и устранения

взаимного недоверия, Фулбрайт заявил корреспондентам, что, по его мнению, было бы желательно попытаться достичь соглашения с СССР, в частности по германскому вопросу.Во второй половине дня состоялась вторая беседа А. И. Микояна с государственным секретарем Д. Ф. Даллесом, продолжавшаяся более часа.Вечером А. И. Микоян присутствовал на деловом обеде, устроенном государственным секретарем Даллесом. С американской стороны на обеде присутствовали также вице-президент США Р. Никсон, министр финансов Р. Андерсон, министр обороны Н. Макэлрой, министр торговли Л. Страус, заместитель государственного секретаря К. Гертер, заместитель государственного секретаря по экономическим вопросам Д. Диллон, заместитель заместителя государственного'секретаря Р. Мэрфи, помощник государственного секретаря Л. Мёрчэнт, посол США в СССР А.. Томпсон, руководитель центрального разводы-1 нательного управления А. Даллес и председатель комиссии по атомной энергии Д. Маккоун. Во время обеда был продолжен обмен мнениями по обсуждаемым вопросам.
В. ПАРАМОНОВ.

Д А Р  С О В Е Т С К О Г О  С О Ю З А  
А Л Б А Н С К О М У  ЯЛЯОДУ

I Выступление Дж. Неру

ТИРАНА. 17 января. (ТАСС). 
Чрезвычайный и полномочный по СОЛ СССР в Народной Республи
ке Албании В. И. Иванов посетил 
вчера Центральный Комитет Ал
банской партии труда и вручил 
секретарям ЦК АЦТ Хщсни Капо 
и Лири Белишовой письмо Перво
го секретаря ЦК КПСС Н. С. Хру 
щева на имя Первого секретаря 
ЦК АПТ Энвера Ходжа.

Центральный Комитет Комму
нистической партии Советского 
Союза принял решение построить 
в городе Тиране Дворец культу 
ры —' дар Советского Союза ал
банскому народу. Дворец культу
ры объединит театральный зал на 
800 мест, лекционный, читальный 
и выставочный залы, библиотеку 
и книгохранилище на 500 тысяч 
томов и другие помещения. В его 
комплекс войдет также павильон 
советской промышленной выстав
ки. подготовляемой к  15-й годов
щине освобождения Албании. Пло
щадь Дворца культуры составит 
8 тысяч квадратных метров.

От имени Центрального Коми
тета Албанской партии труда и

всех трудящихся страны секрета
ри ЦК АПТ Хюсни Капо и Лири 
Белишова выразили Центральному 
Комитету Коммунистической пар
тии Советского Союза огромную 
благодарность за этот братский 
дар албанскому народу и заявили, 
что Дворец культуры явится веч
ным символом нерушимой алба
но-советской дружбы и будет во 
многом способствовать дальнейше
му коммунистическому воспита
нию албанских трудящихся.

Сегодня в печати сообщается 
также, что ранее Советское прави
тельство уведомило правительство 
НРА о том, что Советский Союз 
предоставит Народной Республике 
Албании в качестве дара все обо
рудование и аппаратуру для ра
диоцентра и Дома радио в Тиране, 
сооружение которых начнется в 
текущем году по проектам совет
ских организаций.

С безграничной признатель
ностью встретил албанский народ 
весть о новом щедром даре Совет
ского Союза. Сообщения об этом 
печатаются всеми газетами на

, первых полосах под огромными 
заголовками.

Сегодня в народном театре со 
стоялся многолюдный митинг тру
дящихся столицы, посвященный 
албано-советской дружбе. Высту
пившие на митинге секретарь ЦК 
АПТ Лири Белишова, председа
тель союза писателей й работни
ков искусств Димитри Шутерики 
и другие ораторы заявили, что 
новый ценный дар Советского 
Союза албанскому народу 
Дворец культуры, радиоцентр и 
Дом радио — знаменует собой 
еще одно яркое проявление не
разрывных, вечных уз дружбы 
между албанским и советским на
родами.

С огромным единодушием уча
стники митинга направили при
ветственную телеграмму ЦК 
КПСС и Советскому правитель
ству, в которой они выражают 
свои самые горячие и искренние 
чувства благодарности за беско 
рыстную братскую помощь Алба
нии в социалистическом строи
тельстве.

■ДЕЛИ, 17 января. (ТАСС). По 
сообщениям печати, выступая 
вчера на митинге в городе Амба
ла, премьер-министр Индии Джа- 
вахарлал Неру призвал народ 
страны приложить усилия с 
целью удвоить производство про
мышленной продукции в ближай
шие семь лет.

Остановившись затем на резо
люциях съезда партии Индийский 
национальный конгресс в Нагпу

ре, Неру подчеркнул, что именно 
кооперация укрепит экономику 
индийской деревни. Наша цель, 
заявил он, образовать панчаяты 
(Советы), кооперативы и школы 
в каждой деревне Индии.

В заключение Неру сказал, что 
в настоящее время разрабаты
вается третий пятилетний план, 
который будет подготовлен прй-< 
мерно через год.

Новое злодеяние 
шодипъдьемовспои плики

Беседа А. И, Микояна с 
президентом ЭйзенхауэромВАШИНГТОН. 17 января. (ТАСС). Сегодня в Белом доме состоялась беседа первого заместителя Председателя Совета Министров СССР А. И. Микояна с президентом США Дуайтом Д. Эйзенхауэром. На беседе присутствовали также посол

СССР в США М. А. Меньшиков и советник министерства иностранных дел^О.' А. Трояновский. С американской стороны присутствовали государственный секретарь США Джон Фостер Даллес и посол США в С()СР Л, Томпсон.

Трудящиеся Берлина чтят память 
К. Либкнехта и Р. Люксембург

Нанадская печать о пребывании 
А. И. Микояна в СШ А

От т а в а , i 7 января, (т а с с ). 
Канадская печать широко коммен
тирует пребывание в СШ А перво 
го заместителя Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Ми
кояна.

Подробные отчеты о встречах 
Микояна с американскими госу
дарственными деятелями, про
мышленниками, руководителями 
профсоюзов и с рядовыми амери
канцами находятся в центре вни
мания. Заявления А. И. Микояна 
о том. что Советский Союз неук
лонно выступает за сосуществова
ние государств с различными со
циальными системами, невмеша
тельство во внутренние дела дру
гих стран, всемерное развитие 
торговли на взаимовыгодных ус
ловиях и широкий культурный об
мен, встречены канадской общест
венностью с одобрением. Выходя
щая в Корнуэлле газета «Дейли 
стандарт-фрихолдер» указывает

в редакционной статье, что при
зывы А. И. Микояна к мирному 
сосуществованию и его заявления 
о желании Советского Союза раз
вивать торговлю с СШ А и други- j колонна За колонной вливают- 
ми западными странами воспри- трудяпщеся различньщ районов

БЕРЛИН, 19 января. (ТАСС), 
Вчера в демократическом секторе 
Берлина состоялась мощная де
монстрация. посвященная памяти 
вождей рабочего класса и основа 
телей Коммунистической партии 
Германии Карла Либкнехта и Ро
зы Люксембург, в которой приня
ли участие около 150 тысяч че
ловек. Среди демонстрантов на
ходились тысячи жителей Запад
ного Берлина.

Во главе первой колонны шли 
руководители Социалистической 
единой партии. Германии В. 'Уль 
брихт. Г. Матери, А. Нейман, 
Г. Рау, Ф. Эберт, члены прави
тельства, представители Нацио 
иального фронта демократической 
Германии, демократических пар
тий и массовых организаций.

Ворота кладбища социалистов 
во Фридрихсфельде украшены 
большими лозунгами: «Боритесь 
за заключение мирного договора с 
Германией!», «Долой германский 
империализм и милитаризм!». В

няты общественностью этих стран 
как вполне приемлемые. По сло
вам газеты «Стандарт», визит 
А. И. Микояна облегчит созыв 
совещания на высшем уровне.

Г-н Микоян, заявляет газета 
«Виннипег фри пресс», оказался 
в центре внимания, и что бы ни 
произошло во время встречи • в 
Белом доме, его отпуск уже при
нес пользу.

Газета «Ванкувер сан» призы
вает Соединенные Ш та ты п о й ти  
на сближение с Советским Сою
зом и отказаться; от -враждебно
сти. Газета бёкомендубт прези
денту Эйзенхауэру пригласить 
Н. С. Хрущева в США и обсу
дить с ним пути урегулирования 
всех спорных вопросов.

столицы Германской Демократи
ческой Республики. Они несут 
портреты основателей Коммуни

стической партии Германии, крас
ные знамена и государственные 
флаги Германской Демократиче 
ской Республики, транспаранты 
призывающие к борьбе за мир и 
социализм, за объединение Герма
нии на мирной и демократической 
основе. На многих транспарантах 
начертаны требования населения 
Берлина о заключении .мирного 
договора с Германией и о превра
щении Западного Берлина в де
милитаризованный вольный город.

К  памятнику выдающимся дея
телям немецкого рабочего движе 
ния возлагаются венки от прези
дента Германской Демократиче
ской Республики Вильгельма Пи
ка, Центрального Комитета Со
циалистической единой партии 
Германии, президиума Народной 
палаты, Совета министров ГДР, 
Национального фронта демократи
ческой Германии, а также коллек
тивов предприятий, учреждений и 
организаций Берлина.

С речью к участникам демонст
рации обратился член Политбюро 
ЦК Социалистической единой пар
тии' Германии Альфред Нейман. 
Он говорит о героической борьбе
Карла Либкнехта и Розы Люк- мецкого народа.

сембург за освобождение немец
кой нации от империализма и ми
литаризма.

Касаясь в своей речи Проекта 
мирного договора с Германией, 
предложенного правительством 
СССР, оратор охарактеризовал 
этот Проект как сильное оружие 
в борьбе против милитаризма. 
Обращаясь к  трудящимся Запад
ного Берлина, А. Нейман под
черкнул необходимость борьбы за 
прекращение оккупационного ре
жима, за превращение Западного 
Берлина в демилитаризованный, 
вольный город.

В заключение он призвал к  
прочной и нерушимой дружбе с 
Советским Союзом, ,к борьбе ра
бочего класса и народных масс 
за успешное заключение ' мирного 
договора с Германией.

Демонстрация трудящихся сто
лицы ГДР продолжалась более 
4-х с половиной часов. Она яви
лась ярким свидетельством дове
рия к  политике партии рабочего 
класса и правительству - Герман
ской Демократической Республи
ки. решимости бороться за счаст
ливое и мирное будущее всего не-

ХАНОИ, 18 января. (ТАСС). 
Согласно сообщению из Южного 
Вьетнама, в декабре 1958 года 
клика Нго Динь Дьема совершила 
новое чудовищное преступление, 
уничтожив в созданном ею неда
леко от Сайгона концентрацион
ном лагере Фу Лой свыше тысячи 
политических заключенных. Сде
лано было это путем умышленно
го отравления пищи. Несколько 
тысяч других заключенных полу
чили тяжелые травмы.

Среди жертв находились быв
шие участники сопротивления, па
триоты, выступающие за мир и 
объединение родины.

Палачи сделали все возможное, 
чтобы помешать оказанию меди
цинской помощи отравившимся. 
Всякий, кто пытался это сделать, 
расстреливался охраной лагеря на 
месте. Окрестное население, узнав 
о несчастье в лагере, сделало по
пытку прорваться в него, но бы
ло встречено ружейным и пуле
метным огнем.

Стремясь скрыть следы своего 
преступления, нгодиньдьемовские 
власти объявили, что смерть за
ключенных произошла якобы вви
ду вспыхнувшей в лагере эпиде
мии холеры. Однако, по свиде
тельству оставшихся в живы^с за- ключенным.----------------- ♦  ♦  ♦

! ключенных, подобное объяснение 
является чистой фальсификацией.

Зверская расправа фашистских 
палачей в лагере Фу Лой над 
бывшими участниками сопротив
ления, патриотами, выступающи
ми за мир и объединение страны, 
вызвала гневную волну протеста 
и возмущения всего вьетнамского 
народа. Участники состоявшегося 
сегодня в Ханое митинга вьетна
мо-германской дружбы единодуш
но выразили свое негодование и 
потребовали немедленного рассле
дования и наказания преступни
ков.

Главнокомандующий Вьетнам
ской народной армией генерал Во. 
Нгуен Зиап посетил сегодня в Ха
ное представительство Междуна
родной комиссии по наблюдению и 
контролю во Вьетнаме и от имени 
главного командования Вьетнам
ской народной армии вручил про
тест против этого преступления, 
совершенного властями Южного 
Вьетнама по указке американских 
империалистов.

Генерал Во Нгуен Зиап потре
бовал от Международной комис
сии немедленно произвести рас
следование на месте и оказать 
помощь оставшимся в живых за--

Н а  шахматном 
чемпионате страны

„КЯРТИНЯ БЫСТРО РЯЗВИВЯЮ Щ ЕЙСЯ  
ЭКОНОМИКИ В СССР*

ТБИЛИСИ, 19 января. (ТАСС). 
Проведенный 17 января пятый 
тур первенства СССР по шахма
там прршеД под знаком мирных 
соглашений большинства участ
ников.

Встречи Таль — Керес. Петро
сян —; Геллер, Бронштейн — 
Холмов, Фурман — Спасский, Ва
сюков — Корчной и Лутиков — 
Крогиус закончились вничью. Че
тыре • партии отложены.

Много творческой выдумки 
внес Гургенидзе в свою партию с 
Никитиным. После бурных ослож
нений на доске возникло редкое 
соотношение сил; две ладьи белых

борются против трех легких 'фи
гур противника. Пока в отложен
ном положении ' инициатива на 
стороне грузинского мастера.

Тайманов сохранил преимуще
ство в прерванной партии с Гу- 
фельдом. Встречи Нежметдинов—: 
Полугаевский и Авербах — Юхт- 
ман отложены примерно в равных 
позициях.

18 января состоялся шестой 
тур. Первой закончилась вничью 
партия Юхтман — Гуфельд. На 
тридцать третьем ходу в этой 
встрече возникло пешечное окон
чание с полным материальным 
равенством сил.М<

Успехи кооперирования чехословацкой деревни
ПРАГА, 17 января. (ТАСС). 

Как передает чехословацкое теле
графное агентство, в истекшем го
ду в Чехословакии было создано 
1.050 единых сельскохозяйствен
ных кооперативов. В настоящее 
время в стране насчитывается 
12.140 ЕСХК, обрабатывающих 
4.290 тысяч гектаров сельскохо
зяйственной земли.

В 1957 году кооперативы обра
батывали 57,4 проц. сельскохо
зяйственной земли, а в 1958 го- 
ДУ — 71,9 проц. земельной пло
щади. Число членов единых сель
скохозяйственных кооперативов 
возросло с 656.410 человек в
1957 году до 851.734 человек в
1958 году.

Бои в Алжире

НЬЮ-ЙОРК, 17 января.
(ТАСС);' ‘ Комментируя сообщевне С т Е т ь я  а м е р и к а н ск о го
Центрального статистического n fiiO ’jnona'TQ nci
управления, -при Совете Минист- и и о ^р е в а Т с Л Я
рой СССР об итогах выполнения 
государственного плана развития
народного хозяйства Советского 
Союза в 1958 г., корреспондент 
газеты «Нью-Йорк тайме» 
Г. Шварц пишет:- «Экономическое 
сообщение Советского Союза 
увеличивает существующие дока
зательства того, что 1958 год был 
самым успешным годом советской 
экономики. ■ ■

Западные экономисты не под
вергают серьезному сомнению 
картину быстро развивающейся 
экономики, которую рисуют со
ветские статистические данные.

Эти производственные успехи Со
ветского Союза лежат в основе 
экономического вызова, который, 
как заявляют многие западные 
экономисты, советская экономика 
бросает остальной части мира.

В прошлом году в результате 
экономического- роста в Совет
ском Союзе и • экономического 
спада в США превосходство Сое
диненных Штатов над Советским 
Союзом в области производства 
уменьшилось.

Отмечая, что ярким примером

в этом отношении является про
изводство стали, обозреватель на
поминает, что если в 1957 г. в 
Соединенных Штатах стали было 
произведено почти вдвое больше, 
чем в Советском Союзе, то в

ИЗВЕЩЕНИЕ

прошлом году в результате уве
личения производства стали в 
СССР и сокращения — в СШ А 
это соотношение составляло мень
ше чем 3:2.

В то время как советская 
промышленность, замечает
Г. Шварц, фактически работала 
на полную мощность в течение 
всего года, сталеплавильная про
мышленность Соединенных. Шта
тов работала только примерно на 
60 процентов своей мощности».

Ответ Кубы
на американское вмешательство

КАИР, 17 января. (ТАСС). В 
опубликованном здесь коммюнике 
верховного командования алжир
ской национально-освободитель
ной армии говорится, что за пе
риод с 8 по 10 января части ал
жирской армии провели десятки 
наступательных операций против 
французских военных позиций и 
укреплений, а также атаковали 
противника в восьми населенных 
пунктах. В результате этих боев 
было убито 330 и ранено свыше 
200 французских солдат и офи
церов. Огнем артиллерии было 
сбито два французских военных 
самолета. На сторону алжирской 
национально-освободительной ар
мии перешли восемь солдат фран- нии.

цузской армии. Захвачено ору
жие, боеприпасы и снаряжение.

За этот период алжирские пар
тизаны устроили 12 засад против 
французских военных транспор
тов, взорвали 21 французскую 
военную автомашину и' пустили 
под откос четыре железнодорож
ных эшелона.

ПАРИЖ, 17 января. (ТАСС). 
По сообщению агентства Франс 
Пресс из Алжира, французские 
военные власти совместно с по
лицией организовали 15 января 
облаву в Вордж-Буарреридж и в 
районе Сетифа. Арестовано много 
алжирцев за участие в нацио
нально-освободительном движе-

Смертные приговоры алжирским патриотам
ПАРИЖ, 19 января. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Франс 
Пресс, вчера французский воен
ный трибунал Алжира пригово
рил к  смертной казни четырех

бойцов алжирской национально- 
освободительной армии. Два дру
гих алжирских патриота пригово
рены к смертной казни заочно.

Массовые увольнения 
трудящихся во Франции

ПАРИЖ, 17 января. (ТАСС).
В связи с сокращением производ
ства дирекция автомобильных за
водов СИМКА предприняла мас
совое увольнение рабочих со сво
их предприятий. Всего лишь три 
дня назад были уволены 400 че
ловек, работавших на заводах
этой компании в Пуасси (департа
мент Сена и ■Уаза). Сегодня газе
та «Юманите» сообщает о реше
нии дирекции заводов СИМКА 
уволить еще 200 рабочих с заво
да в Нантере (департамент Сена).

Газета сообщает также об
увольнении фирмой «Пате-марко-

ни» 59 рабочих и служащих с 
принадлежащего ей предприятия, 
находящегося в Шату (департа
мент Сена и Уаза).

Трудящиеся протестуют против 
массовых увольнений и организу
ют движение солидарности с 
увольняемыми товарищами. По 
сведениям газеты, путем проведе
ния перемежающихся забастовок 
рабочие одного из предприятий 
города Девиль-ле-Руан вынудили 
предпринимателя отменить реше
ние об увольнении работавших 
там тунисских и испанских тру
дящихся.

НЬЮ-ЙОРК, 17 января. 
(Корр. ТАСС). Как передают кор
респонденты американских ин
формационных агентств и газет 
из Гаваны, весь кубинский народ 
с негодованием отвергает какое 
бы то ни было вмешательства 
Соединенных Штатов во внутрен
ние дела Кубы и осуждает раз
дуваемую реакционными кругами 
США кампанию в защиту крова
вых палачей. свирепствовавших 
при режиме Батисты.

На площадях и в парках кубин
ской столицы состоялись много
людные митинги под лозунгами; 
«Руки прочь от Кубы!». «Янки, 
не вмешивайтесь в наши дела!», 
«Преступники и .убийцы будут 
наказаны».

На одном из таких митингов, 
насчитывавшем 10 тысяч рабочих 
и студентов, выступил главно
командующий вооруженных сил 
Кубы Фидель Кастро. Он заявил, 
что Куба никогда больше не по
терпит никакого вмешательства в 
свои внутренние дела или диктата, 
с чьей бы стороны он ни исходил. 
Если, сказал он. Соединенные 
Штаты, несмотря ни на какие на
ши предупреждения, попытаются 
вторгнуться на Кубу, то они 
встретят единодушный отпор все
го шестимиллионного населения 
страны. Кастро вновь обвинил 
американские военные миссии на 
Кубе в том, что они обучали ар
мию Батисты, которая вела истре
бительную войну против мирного 
населения.

В заключение Кастро обратил
ся к  собравшимся и ко всему ку
бинскому народу с призывом уси
лить кампанию за немедленную 
выдачу Соединенными Штатами 
всех .укрывающихся там военных 
преступников —• приспешников 
Батисты для привлечения их к 
ответственности за совершенные 
злодеяния.

Выступивший по телевидению 
президент Кубы Мануэль Урру- 
тиа осудил попытки США вме
шаться во внутренние дела Кубы 
и проводимую там враждебную 
кампанию в отношении кубинско
го народа. Разоблачая клеветни
ческие измышления американской 
реакционной пропаганды о «же
стоких репрессиях» на Кубе, 
Урр.утиа заявил: я не получил ни 
одного протеста от кубинцев про
тив приговоров военным преступ
никам. в том числе ни от одного 
из родственников осужденных. 
Определенная группа лиц в Сое
диненных Штатах, симпатизирую
щая свергнутому режиму Бати
сты, раздувает заведомую ложь 
о «массовых казнях» в надежде 
вызвать ненависть в сердцах 
американского народа к кубин
скому народу.

Уррутиа выразил надежду, что 
американский народ не поддастся 
на эту кампанию гнусной клеветы 
и не даст себя обмануть,

М. АЛЯБЬЕВ.

Свергнутый диктатор* 
марионетка готовит 
вторжение на К убу

НЬЮ-ЙОРК, 17 января. 
(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Франс Пресс из 
Гаваны, р.уководитель кубинской 
контрразведки майор Рене де Лос 
Сантос заявил вчера, что бывший 
диктатор Кубы Батиста готовит 
на территории Доминиканской 
республики, куда он бежал после 
свержения его тиранического ре 
жима, военные силы для вторже
ния на Кубу с целью свержения 
правительства президента 'Урру
тиа. По заявлению Сантоса, чис
ленность этих сил составит 10 
тыс. человек.

Замыслы бывшего диктатора, 
державшегося у власти только 
благодаря поддержке Соединен
ных Штатов, местные наблюдате
ли ставят в прямую связь с раз
вернутой американской пропаган
дистской машиной кампанией кле
веты против нового правительства 
Кубы. Характерно, что американ
ские информационные агентства 
замалчивают интервенционист
ские планы Батисты.

21 января в областном лекто
рии для учащцхся Ю-х классов 
будет прочитана лекция по мате

матике на тему: «Ряды». Читает 
В. В. Егоров. Начало в 7 час.’ ве
чера..-♦  ♦  ♦ -

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 20 ян
варя 1959 г. по области ожидает
ся- облачная погода, снег, ветер 
юго-западный, с переходом на се
веро-западный, 7.— 12 метров в 
секунду, температура воздуха 
7—12 градусов мороза.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
временами снег, ветер 5—10 мет
ров в секунду, температура воз
духа ночью 12 — 17 градусов, 
днем — 7—12 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕМ.

20 января — «Чайки над
морем».

21 января — «Тристан и
Изольда».

22 января — «Чайки над
морем».

Начало спектаклей в 8 час. ве
чера.

Положение в Бельгийском Конго
ПАРИЖ, 18 января. - (ТАСС). 

Как видно из сообщений печати, 
колониальным властям Бельгий
ского Конго не удается подавить 
национально-освободительное дви
жение коренного населения. «Не
смотря на все усилия бельгийских 
властей, — пишет газета «Пари- 
пресс-энтрансижан». — стараю
щихся создать впечатление будто 
«в Конго царит спокойствие», ряд 
инцидентов показывает, что под 
пеплом тлеет пламя».

После многочисленных арестов, 
произведенных 16 января в сто
лице Бельгийского Конго Лео
польдвиле. колониальные власти

проводят полицейские операции 
среди коренного населения с 
целью выслать тех негров, кото
рые прибыли сюда из провинции 
и не могут найти себе работу.

Как сообщает газета «Юманите- 
диманш», атмосфера накаливается 
и в другом городе — Стэнливиле, 
расположенном в 1.200 километ
рах к востоку от Леопольдвиля. 
Профсоюзы провели здесь не
сколько забастовок, неоднократно 
происходили столкновения между 
трудящимися и полицией. Бель
гийские колонисты образовали во
оруженные группы. В город 
спешно вызваны дополнительные 
войска.

Готовится к  постановке спектакль 
«БРАТЬЯ ЕРШОВЫ».

Инсценировка романа В. Коче
това.

Принимаются заявки от органи
заций на коллективные просмотры 
спектакля.

Томской артели «Рекорд» тре
буются швеи-мотористки, заведу
ющая цехом головных уборов, сто
рожа, истопники, закройщики в 
детское ателье.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 38. ;? - 2

I О 'О  Q 0^0'o~o^g"o о
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Кинотеатр имени М. Горького
20 января — новый цветной 

художественный фильм «Красные 
листья». Сеансы: 8-40, 10-25,
12-10, 2, 3-45, 5-35, 7-25, 9-15,11.

Зал кинохроники
20 января — новые докумен

тальные фильмы: «Отпуск на 
Зильде», «Операция «Тевтонский 
меч». Сеансы: 1-15, 2-30, 3-45,
4-50, 6-05, 7-20, 8-35, 9-50, 11.

Для детей— новые мультипли
кационные фильмы: «Тайна ста
рого замка», «Винтик Мариники», 
«Гол.убой лисенок», «Красный 
цветок», «Странные сновидения 
профессора Филюшина». Сеансы: 
9, 10-25, 11-50 утра.

Кинотеатр имени И. Черных
20 января.' Большой, зал —' 

«Красные листья». Сеансы: 9. 
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30.
9- 15, 11. Малый зал — «Борьба
в долине». Сеансы: 9. 10-55,
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10- 25.

В дни подготовки и РАБОТЫ XXI СЪЕЗДА КПСС
областное управление культуры и областная контора по про
кату кинофильмов организуют на профсоюзных и ведомствен
ных киноустановках, на агитпунктах избирательных участков, 
на площадях города кинофестиваль с бесплатным показом 
лучших художественных и документальных фильмов:

«Ленин в Октябре», «Ленин в 1918 году», «Человек с ружь
ем», «Броненосец «Потемкин», «Юность Максима», «Выборг
ская сторона», «Депутат Балтики», «Белинский», «Великий 
гражданин», «Мы из Кронштадта», «Тарас Шевченко», «Яков 
Свердлов», «Пролог», «Живой Ленин», «Здесь жил Ленин», 
«Всегда с партией», «41-й Октябрь», «В Москву с песней»’ 
«Поэма о жизни», «Думы о счастье», «Атомный ледокол 
«Ленин», «Дорога к  звездам», «Атом, мир и дружба», «Празд
ник мужества», «ТУ-114» и другие.

Кировскому райпромкомбинату 
требуются: рабочие (мужчины и 
женщины), слесари по ремонту 
оборудования, инструментальщи
ки и шофер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 72.

3— 3

Томскому ремесленному учили
щу по механизации сельского хо

зяйства № 5 требуются кочегары, 
дворники, дежурный комендант и 
мастера производственного обуче
ния по автоделу.

Обращаться: г. Томск. Набереж^ 
ная реки Ушайки, 10.

3 - 3
™Р- ™  *3, телефоны для спрцвок (кр^лые сутки): -  42-42, редактора -  37-37, заместителя редактора-аь/о, ствет. секретаря -  31-19, секретариата -  42-40 отделов- паптионпв-------

----------------  4 7 ^ 5  ̂ -  42-46, сельского хозяйсра -  37-39, промышленного -_37-.75, отдела п и сем - 3 7 ^  и зГ-4?отдела и ^ ф о р ^ ^ ^ясязня — 37’ 7,Z и 42-44, пропаганды
бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72, стенографистки __  52-02.
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